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Déclarations virulentes De Macron sur l’algérie : 
Le MAE réagit et condamne les propos

L’UGTA condamne 
l’ingérence éhontée du 

président Français dans les 
affaires internes de l’Algérie

Le président de la 
République reçoit le 

représentant personnel 
de l’Emir de l’Etat du Qatar

Bureau Du conseil De la nation : 
Les propos du président français sur l’Algérie 

“un crime politique et un acte hostile”

Le gouvernement algérien 
a exprimé, mardi, sa vive 
opposition aux déclarations 

récentes du président français, 
Emmanuel Macron, qu’il a 
qualifiées d’ « ingérence flagrante 
et inacceptable dans une question 
interne ». Cette réaction, relayée 
par un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, reflète 
l’ampleur du désaccord entre Alger 
et Paris sur des sujets sensibles liés 
à la souveraineté nationale.
Tensions diplomatiques : Alger 

dénonce une ingérence « inacceptable 
» du président Emmanuel Macron
Selon ce communiqué, le 
gouvernement algérien a fait part 
de son « profond étonnement » face 
aux propos d’Emmanuel Macron 
concernant l’Algérie. Le texte précise 
que l’auteur de ces déclarations 
ternit avant tout sa propre image en 
les tenant de manière légère et avec 
une désinvolture regrettable. Alger 
ne peut que les rejeter, les désavouer 
et les condamner. Cette prise de 
position tranchée traduit la volonté 
d’Alger de protéger fermement 
ses intérêts face à ce qu’il perçoit 

comme une remise en cause de sa 
souveraineté.
La nature exacte des déclarations de 
Macron n’a pas été explicitement 
détaillée dans le communiqué. 
Cependant, Alger semble interpréter 
ces propos comme une tentative 
d’intervention dans ses affaires 
internes. « Ce que le président 
français présente de manière abusive 
et erronée comme une question de 
liberté d’expression n’en est pas 
une », insiste le communiqué. Le 
gouvernement algérien souligne 
que, pour lui, il s’agit d’une question 
relevant de « l’intégrité territoriale 

du pays, un délit punissable par la loi 
algérienne ».
Les relations franco-algériennes au 
plus bas de leur histoire ?
Cette tension s’inscrit dans un 
contexte de relations bilatérales 
souvent marquées par des hauts et 
des bas. Les déclarations publiques 
ou les gestes diplomatiques 
perçus comme des atteintes à la 
souveraineté nationale de l’Algérie 
affectent fréquemment les relations 
entre Alger et Paris. Cette dernière, 
très attachée à la préservation de 
son indépendance, n’hésite pas à 
exprimer son mécontentement dès 

que des responsables étrangers 
abordent des questions sensibles.
La réaction algérienne illustre 
ainsi les tensions récurrentes dans 
les relations franco-algériennes, 
qui oscillent entre coopération et 
crispation. Il reste à voir si cette 
nouvelle crise diplomatique donnera 
lieu à des initiatives de part et d’autre 
pour apaiser les tensions ou si elle 
contribuera à creuser davantage le 
fossé entre les deux pays.

L’Union générale des 
travailleurs algériens 
(UGTA), a condamné, 

mercredi, les propos du président 
Français, Emmanuel Macron, les 
qualifiant d’”ingérence éhontée” dans 
les affaires internes de l’Algérie et de 
“dépassement des lignes rouges”.
Les propos du président Français 
constituent “une ingérence éhontée 
dans les affaires internes de l’Algérie” 
voire un “dépassement des lignes 
rouges”, souligne l’UGTA dans un 

communiqué, rappelant à la France 
et à ses satellites que “l’Algérie, Etat 
souverain et indépendant, a le droit de 
préserver sa sécurité nationale et de 
faire face aux pratiques hostiles”.
“Connue pour ses positions historiques 
et indéfectibles dans la défense de 
l’unité nationale, de la sécurité et de 
stabilité de l’Etat algérien, ainsi que 
des causes justes”, l’UGTA, en tant 
qu’instance syndicale et militante 
“condamne vigoureusement” les 
propos du président Français”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi, son Altesse 
cheikh Jassim Bin Hamad Al-
Thani, représentant personnel 
de l’Emir de l’Etat du Qatar, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.

Le Bureau du Conseil de la 
nation, sous la présidence 
de M. Salah Goudjil, 

président du Conseil, a condamné 
les propos du président français, 
Emmanuel Macron, sur l’Algérie, 
les qualifiant de “crime politique” 
et d’”acte hostile” tendant à 
“détourner l’attention des crises 
internes de la France”, a indiqué 
mercredi un communiqué de la 
chambre haute du Parlement.
Le Bureau du Conseil de la nation 
estime que “la déclaration faite 
par le président français à propos 
de l’Algérie est un dérapage, une 
imprudence, un comportement 
extrêmement grave, un acte de 
mauvaise conduite, voire un crime 
politique et un acte hostile”.
Cette déclaration, qui “s’inscrit 
en porte à faux avec les règles 
de la bienséance diplomatique, 
des règles fondamentales des 
relations internationales et des 
autres principes de la pratique 
diplomatique”, illustre clairement 
“la perte de repères de la France 
en tant qu’Etat”, a soutenu le 
Bureau.
Qui plus est, elle “constitue une 
grave violation du principe de 
respect de la souveraineté des Etats 
et une atteinte à la souveraineté 
de l’Algérie, mais aussi une 
provocation politique flagrante, 
suscitant une vive indignation de la 
part du peuple algérien et de toutes 
les composantes de la Nation”, a 
poursuivi le communiqué.
Elle démontre, une fois de plus, 
que “certains milieux français et 
leurs relais médiatiques se sont 
transformés en foyers et vecteurs 
de provocations dans les relations 
algéro-françaises”, ce qui “reflète 
parfaitement une hystérie anti-
algérienne”, précise la même 

source.
Dans ce cadre, le Bureau du 
Conseil de la nation condamne 
fermement cette déclaration, qui 
“s’inscrit dans le cadre d’une 
accumulation, par la France, 
d’actes hostiles envers l’Algérie, 
tendant à détourner l’attention des 
crises internes de la France par des 
recyclages médiocres et des mises 
en scène vulgaires de positions de 
l’extrême droite, hostiles à tout ce 
qui est algérien”.
Les propos du président 
français, ajoute le communiqué, 
“témoignent d’une faillite sans 
précédent du discours officiel 
français, tout en marquant un 
effondrement des institutions 
républicaines, une crise des 
élites politiques et une faillite 
manifeste de la classe politique, 
au profit de parasites et d’intrus 
motivés uniquement par leurs 
intérêts personnels, au détriment 
des principes et de la noblesse 
des chevaliers de la politique, 
reconnus en tout lieu et à toute 
époque”.
Dans ce contexte, le Bureau du 
Conseil de la Nation souligne 
que “l’Algérie nouvelle et 
victorieuse, sous la direction 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
élaboré des politiques consolidant 
davantage l’indépendance de ses 
décisions nationales, tant sur le 
plan politique qu’économique”.  
“Fidèle à la philosophie 
novembriste, elle développe ses 
relations avec les pays du monde 
tout en rejetant catégoriquement 
toute ingérence dans ses 
affaires intérieures”, poursuit 
le communiqué, assurant que 
“l’Algérie ne permettra pas à ceux 
qui, sous le prétexte des droits de 
l’homme, cherchent à trouver un 
motif fallacieux pour intervenir 
dans des affaires purement 
internes”.
Le Bureau du Conseil de la 
Nation rappelle, par ailleurs, 
que “la Nation algérienne, qui a 
eu à affronter et à combattre des 
forces du mal pendant de longues 
décennies pour se libérer et libérer 
l’humanité du joug colonial, ne 
tolérera pas et n’excusera pas de 
tels dérapages”, affirmant que le 
peuple Algérien “est totalement 
et sans équivoque nanti et doté 
de la capacité de défendre la 
souveraineté du pays et de 
préserver la dignité de la Nation”.
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LA REVUE EL DJEÏCH:
2025 sera l’année de la poursuite de la marche en avant 

avec détermination pour relever les défis

ONU:
L’Algérie reconduite à la Commission de consolidation 

de la paix pour une seconde année consécutive

L’année 2025 sera pour 
l’Algérie celle de la 
poursuite de la marche 

en avant, tout en ayant conscience 
de l’ampleur des défis à relever 
et des menaces auxquelles elle 
doit faire face pour contrecarrer 
les plans des ennemis du pays, a 
affirmé la revue El Djeïch dans 
son numéro du mois de janvier.
“L’année 2024 a vu notre 
pays enregistrer des progrès 
significatifs sur la voie du 
renforcement du projet de 
renaissance nationale, qui s’est 
concrétisé sur le terrain par des 
réalisations sans précédent, à 
tous les niveaux et dans tous 
les domaines. Elle laisse place 
à une nouvelle année 2025 qui, 
autant nous l’accueillons avec 
l’espoir, l’ambition et la volonté 
de poursuivre la marche en avant 
avec force et détermination, 
autant nous devons avoir 
conscience de l’ampleur des défis 
que nous avons à relever et des 
menaces auxquelles nous devons 
faire face pour contrecarrer 
tous les plans des ennemis 
de l’Algérie et leurs vaines et 
désespérées tentatives de la 
cibler”, a souligné la publication 
dans son éditorial.
Sous le titre “Déterminés 
à mener à terme le projet 
national”, la revue souligne que 
ces ennemis sont “incommodés” 
par “les mutations opérées ces 
dernières années et qui ont 
conduit vers le parachèvement 
du processus d’édification d’une 
Algérie nouvelle et victorieuse, 
une Algérie prospère, pionnière 
et acteur incontournable dans 
son environnement régional 
et international, ferme sur 

ses principes et ses positions 
honorables, souveraine dans ses 
décisions, forte de son peuple et 
de ses institutions et sûre, grâce 
à son Armée nationale populaire, 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale”.
“Il s’agit d’une Algérie qui 
rejette toute provocation, 
chantage, tutelle ou soumission 
à toute partie, quelle que soit 
sa puissance”, a réaffirmé 
l’éditorial.  
Pour la publication, “le tableau 
est très clair et n’exige ni une 
longue réflexion ni une analyse 
profonde pour prendre la mesure 
des intentions malveillantes 
des ennemis de l’Algérie et de 
leurs funestes objectifs”, faisant 
observer que “aussi diverses 
soient leurs méthodes et leur 
nocivité, ils ne parviendront 
jamais à réaliser leurs bas 
et méprisables objectifs car 
l’Algérie, qui a toujours résisté 
et est restée forte tout au long de 

son Histoire riche de gloires et 
d’héroïsme, ne pliera jamais face 
aux vents de la conspiration, de 
la division et au poison de la fitna 
et ce, grâce à la cohésion des 
Algériens, à leur harmonie et à 
leur solidarité”, souligne la revue 
El Djeïch.
Ella a ajouté qu’il s’agit “des 
principes qui demeureront à 
jamais la lumière qui éclairera la 
voie des générations successives, 
qui auront inévitablement 
conscience, à l’exemple de leurs 
prédécesseurs, que le secret 
de la force et de la résistance 
réside dans l’unité des rangs, 
la cohésion, la sincérité des 
intentions et des objectifs dans 
la poursuite de l’œuvre de 
consolidation des fondements de 
l’Etat national”.
En ce sens, la même source a fait 
observer qu’il s’agit d”’un Etat 
national qui a pour boussole la 
Révolution bénie de Novembre, 
qui a fait la gloire de notre 

éternelle Algérie et rassemblé 
tous les Algériens autour d’un 
seul objectif: servir la Patrie, lui 
être fidèles et dévoués”.
“En droite ligne de cette option 
nationale sincère et noble, 
l’ANP continue de porter le 
flambeau en toute fierté et 
orgueil, de véhiculer le message 
avec sincérité et dévouement, 
parachevant le processus de 
développement de ses diverses 
capacités et accomplissant 
ses missions nationales 
avec professionnalisme et 
engagement”, a ajouté la 
publication, relevant que cela 
s’est traduit par des “résultats 
qualitatifs obtenus sur le terrain, 
en particulier dans les domaines 
de la protection des frontières et 
de la lutte contre le terrorisme et 
la criminalité organisée”
“Des résultats qui confirment 
sa pleine disponibilité à faire 
face à tout danger pouvant 
menacer la sécurité de notre 

chère Patrie, diviser ses rangs 
et troubler la quiétude de notre 
peuple authentique qui, par 
sa totale cohésion avec son 
Armée, a donné un exemple rare 
d’unité nationale, d’amour, de 
fraternité et de don de soi qui 
en ont fait, pour toujours, un 
bastion inexpugnable contre tous 
ceux qui tenteraient de saper la 
sécurité et la stabilité de notre 
Patrie et un bouclier solide face 
aux marchands de la division, de 
la fitna et les conspirateurs que 
la vision d’une Algérie avançant 
résolument sur le bon chemin 
dérange et attriste leur esprit 
chagrin”.
Pour la revue, “cette orientation 
nationale est une approche 
adoptée avec une indéfectible 
conviction par les enfants et 
petits-enfants des valeureux 
héros de Novembre”.

L’Algérie a été 
reconduite en 
qualité de membre 

de la Commission de 
consolidation de la paix 
pour une seconde année 
consécutive, et ce, au titre de 
son mandat de membre non 
permanent du Conseil de 
sécurité des Nations Unies.
Cette décision témoigne 
de la reconnaissance 
internationale de 
l’engagement de l’Algérie 
en faveur de la paix et de 
la stabilité dans le monde. 
Elle représente également 
une marque de confiance à 
l’endroit de l’Algérie, dont 
la contribution constructive 

au travail de la Commission 
de consolidation de la paix 
(CCP), au cours de l’année 
2024, a été saluée par de 
nombreuses délégations.
Cette reconduction intervient 
à un moment charnière, 
marqué par l’examen 
quinquennal du dispositif de 
consolidation de la paix qui 
aura lieu au cours de cette 
année 2025. Cet examen, 
qui vise à évaluer l’efficacité 
des outils et mécanismes 
mis en place par l’ONU, 
offre une opportunité unique 
de renforcer l’action de la 
communauté internationale 
en faveur d’une paix durable.
La CCP, qui relève à la fois 

de l’Assemblée générale 
et du Conseil de sécurité, 
est un organe consultatif 
intergouvernemental chargé 
d’appuyer les efforts de 
consolidation de la paix 
dans les pays touchés par un 
conflit.
Elle fournit des conseils 
stratégiques, coordonne 
les actions et contribue 
à apporter un soutien 
financier et technique 
aux pays concernés. Elle 
est composée de 31 Etats 
membres, parmi lesquels 7 
issus du Conseil de sécurité, 
dont les 5 permanents.
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YennaYer 2975 –nouvel an amazigh :
La Fonction publique annonce la journée du dimanche 12/01/2025 

fériée et payée pour tous les travailleurs 
des secteurs public et privé 

Santé :

La campagne de vaccination 
antigrippale se poursuit 

jusqu’à la fin de la saison 
hivernale

apparition du virus hmpv en algérie :
 Le ministère de la Santé fait le point

Saihi rencontre les membres du bureau du 
Syndicat national des enseignants-chercheurs 

hospitalo-universitaires

Le dimanche 12 janvier 2025, 
coïncidant avec Yennayer, 
le Nouvel An amazigh, sera 

une journée fériée et payée pour 
tous les travailleurs des secteurs 
public et privé en Algérie.
Cette annonce, confirmée par 
un communiqué de la Direction 
générale de la Fonction publique, 
s’inscrit dans le cadre de la 
célébration officielle de cette fête 
culturelle, inscrite dans la liste des 
jours fériés légaux depuis 1963.
Yennayer, qui marque le début de 
l’année 2975 selon le calendrier 
amazigh, est plus qu’une simple 
célébration. Cet événement 
reflète l’attachement profond des 
Algériens à leurs racines et leur 

diversité culturelle.
La célébration sera marquée par 
de nombreuses activités culturelles 
et artistiques à travers le pays, 
notamment dans la wilaya de 
Timimoun, désignée pour accueillir 
les festivités officielles cette année.
Timimoun : Épicentre des 
célébrations nationales
Sous le thème « Yennayer… 
L’authenticité d’une Algérie 
triomphante tissée par les Ksour de 
Gourara », la wilaya de Timimoun 
vibrera au rythme des festivités du 
10 au 12 janvier.
Ces journées riches en événements 
comprendront des activités variées :
• Cérémonies officielles : 
Remise du Prix du président de la 

République pour la littérature et la 
langue amazighe.
• Activités éducatives 
: Un cours inaugural à l’école 
primaire Aïcha Oum El Mouminine 
pour sensibiliser les élèves à la 
signification de Yennayer, liée à 
l’amour de la terre et du pays.
• Défilé grandiose : Un 
cortège au cœur de Timimoun, 
avec des expositions de métiers 
traditionnels, de l’artisanat local, 
et des démonstrations en direct de 

tissage et de poterie.
• Expositions culturelles 
: Il y aura une présentation des 
produits artisanaux, des œuvres 
d’art amazighes et un film en langue 
amazighe.
Des initiatives pour valoriser le 
patrimoine amazigh
Dans le cadre de cette célébration, 
des efforts sont déployés pour 
promouvoir la langue et la culture 
amazighe.
Des ateliers pédagogiques destinés 
aux enseignants de langue 
amazighe mettront en lumière les 
méthodologies d’enseignement 
adaptées au parler local, tandis que 
des conférences mettront en exergue 
l’importance de la préservation des 

monuments historiques, tels que les 
ksour et les greniers collectifs.
Le secteur culturel, sous la direction 
de Mohamed Zaza, prévoit 
également un espace pour exposer 
le patrimoine matériel et immatériel 
de la région.
Le centre algérien pour le patrimoine 
bâti en terre y contribuera avec 
une exposition sur les ornements 
traditionnels zénètes.
Yennayer incarne une partie 
essentielle de l’identité culturelle 
algérienne, tout en renforçant 
l’unité nationale. À travers ces 
célébrations, l’Algérie met en avant 
son engagement à préserver et 
promouvoir son riche patrimoine 
amazigh.

La campagne de vaccination 
antigrippale se poursuit 
jusqu’à la fin de la saison 

hivernale et cible particulièrement 
les personnes âgées de plus de 
65 ans, les adultes et les enfants 
atteints de maladies chroniques, 
ainsi que les femmes enceintes, 
indique le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
“A l’effet de limiter la 
transmission et de diminuer le 
risque de complications de la 
grippe, le ministère de la Santé 
rappelle que la campagne de 
vaccination antigrippale 2024-
2025 est toujours de rigueur, 
jusqu’à la fin de la saison 
hivernale. Elle concerne tout 
particulièrement les personnes 
âgées de plus de 65 ans, les 
malades chroniques adultes et 
enfants, et les femmes enceintes”, 
précise la même source.
Le ministère souligne également 
que “le dispositif de surveillance 
de la grippe, mis en place à 
travers le réseau sentinelle 
national, est chargé de suivre la 
circulation des virus de la grippe 
saisonnière et qu’en raison des 
conditions météorologiques, une 
augmentation de la circulation des 
virus de la grippe est attendue”.
En outre, le ministère insiste 
sur “l’importance des mesures 
d’hygiène pour limiter la 
propagation de la grippe, bien 
que la vaccination demeure la 
meilleure protection”.
Parmi ces mesures, il est 
recommandé de “limiter les 
contacts avec les personnes 
malades, se laver régulièrement 

les mains avec de l’eau et du 
savon ou d’utiliser une solution 
hydroalcoolique, se couvrir la 
bouche et le nez en cas de toux 
ou d’éternuement et se moucher 
dans des mouchoirs en papier à 
usage unique”.
Par ailleurs, le ministère 
rappelle que “d’autres virus 
respiratoires circulent durant 
la saison hivernale, tels que 
le virus respiratoire syncytial 
(VRS) qui peut provoquer une 
bronchiolite ou une pneumonie, 
principalement chez les jeunes 
enfants”.
Concernant le virus HMPV 
(Métapneumovirus humain), 
identifié pour la première fois en 
2001, il “affecte principalement 
les jeunes enfants et les personnes 
âgées, bien qu’aucun cas n’ait 
été détecté en Algérie”, note le 
ministère, précisant que “tous les 
virus hivernaux peuvent présenter 
les mêmes symptômes incluant 
la fièvre, la toux, l’écoulement 
nasal et la respiration sifflante”.
“Les mesures préventives 
contribuent à réduire la 
propagation de ces virus et 
à protéger les personnes, en 
particulier les plus vulnérables”, 
conclut le communiqué.

Le ministère de la Santé 
a rassuré la population 
algérienne mardi soir en 

annonçant qu’aucun cas de virus 
de la pneumonie humaine (HMPV) 
n’a été détecté dans le pays. Cette 
déclaration intervient dans un 
contexte de vigilance accrue face aux 
infections respiratoires hivernales.
Cas de HMPV en Algérie : le 
ministère de la Santé appelle à la 
vigilance
Dans un communiqué, le ministère a 
précisé que le virus HMPV, identifié 
pour la première fois en 2001, 
affecte principalement les jeunes 
enfants et les personnes âgées, 
populations considérées comme les 
plus vulnérables face aux infections 
respiratoires. « Nous n’avons 
enregistré aucun cas du virus HMPV, 
mais nous appelons à la vigilance 
et à la prévention », a déclaré le 
ministère.
Face à l’augmentation attendue 
des infections grippales due 
aux conditions météorologiques 
actuelles, le ministère de la Santé 
a rappelé l’importance de la 
campagne de vaccination contre la 
grippe saisonnière. « Pour limiter 

la propagation de cette maladie 
et en réduire les complications, 
nous rappelons que la campagne 
de vaccination se poursuit jusqu’à 
la fin de l’hiver », a indiqué le 
communiqué.
Le ministère lance un appel à la 
vaccination
Le ministère de la Santé recommande 
fortement la vaccination aux groupes 
à risque, notamment aux personnes 
de plus de 65 ans, aux adultes 
et enfants souffrant de maladies 
chroniques, ainsi qu’aux femmes 
enceintes. Ce dernier insiste sur 
l’importance de cette mesure pour 
prévenir les formes graves de grippe 
et protéger les plus fragiles.
Par ailleurs, le ministère a souligné 
l’importance des gestes barrières 
pour prévenir la propagation des 
virus hivernaux. Parmi ces mesures 
préventives figurent l’évitement des 
contacts avec des personnes malades, 

le lavage régulier des mains avec de 
l’eau et du savon ou l’utilisation de 
solutions hydroalcooliques. Il est 
également recommandé de couvrir 
la bouche et le nez en toussant ou en 
éternuant et d’utiliser des mouchoirs 
jetables.
En outre, le ministère a mis en garde 
contre d’autres virus respiratoires 
courants en hiver, tels que le virus 
respiratoire syncytial (VRS), connu 
pour provoquer des bronchiolites et 
des pneumonies, particulièrement 
chez les nourrissons et les jeunes 
enfants.
Enfin, le communiqué a rappelé que 
tous les virus hivernaux peuvent 
se manifester par des symptômes 
similaires, incluant la fièvre, la toux, 
l’écoulement nasal et des sifflements 
respiratoires. « Il est important de 
ne pas négliger ces symptômes et de 
consulter un professionnel de santé 
en cas de complications », a conclu 
le ministère.
Cette communication vise à apaiser 
les craintes de la population tout en 
rappelant les mesures essentielles 
pour se protéger efficacement durant 
la saison hivernale.

Le ministre de la Santé, 
AbdelhakSaihi a rencontré, 
mardi à Alger, les membres 

du bureau du Syndicat national des 
enseignants chercheurs hospitalo-
universitaires (SNECHU), présidé 
par le professeur Rachid Belhadj, 
indique un communiqué du 
ministère.
La même source précise que 
“M. Saihi a rencontré, mardi, les 
membres du bureau du SNECHU 
dans le cadre des séries de rencontres 
qu’il tient avec les partenaires 
sociaux, en plus de leurs réunions 

périodiques avec la commission 
centrale de dialogue avec les 
partenaires sociaux du ministère”.
Cette rencontre a constitué “une 
opportunité pour aborder des 
questions importantes concernant 
les enseignants chercheurs 

hospitalo-universitaires, écouter 
leurs propositions visant à 
améliorer le secteur de la santé, 
renforcer les conditions de travail 
des professionnels et garantir une 
carrière professionnelle répondant à 
leurs aspirations”.
Saihi a exprimé “ses remerciements 
aux membres du bureau pour leurs 
contributions au développement du 
système de santé, ainsi que pour la 
clarté de leurs propositions sur les 
principales questions du secteur et 
les moyens de les améliorer”, selon 
la même source.
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DU NOUVEAU POUR LES VOITURES DE MOINS DE 3 ANS:
Cette mesure n’est pas rétroactive (LF 2025)

La BDL ouvre son capital en 2025:
des actions à un prix unitaire de 1400 DA !

Le marché algérien 
de l’automobile 
connaît de nouvelles 

réglementations. Les voitures 
d’occasion de moins de 3 
ans, bien que leur importation 
reste autorisée, font l’objet 
de restrictions spécifiques en 
matière de revente, comme le 
stipule la loi de finances 2025.
Si le principe général est 
l’interdiction de revendre une 
voiture importée depuis moins 
de 3 ans sans rembourser les 
avantages fiscaux accordés à 
l’importation, des exceptions ont 
été prévues.
En effet, les véhicules importés 
avant le 1er janvier 2025 ne sont 
pas concernés par cette mesure, 
même si leur carte grise n’a pas 
encore été délivrée.
Toute voiture importée après 
cette date portera la mention 
“interdiction de cession” dans 
son dossier. Cette mesure vise à 
empêcher toute transaction avant 
le remboursement des droits de 
douane.
Dans ce contexte, Adel Habsa, le 
directeur de la législation, de la 
réglementation et des systèmes 
douaniers, a expliqué lors d’une 
journée d’information sur la 
loi de finances 2025, organisée 

par la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie, que le 
remboursement des exonérations 
douanières dont bénéficient les 
importateurs de véhicules de 
moins de trois ans, conformément 
à la loi de finances 2025, ne 
concerne que les véhicules 
importés à partir du 1ᵉʳ janvier, 
date d’entrée en vigueur de la 
nouvelle loi de finances après sa 
publication au Journal officiel.
Nouvelles règles pour la vente 
de voitures de moins de 3 ans en 
Algérie : ce qu’il faut retenir
Les véhicules importés 
auparavant, même si leurs 

propriétaires n’ont pas encore pu 
obtenir la carte grise du véhicule 
au niveau des communes, suite 
à la suspension temporaire de 
l’opération, sont exemptés.
Habsa a déclaré que les 
véhicules importés en 2024, dont 
l’obtention de la carte grise a été 
suspendue temporairement au 
niveau des communes, ne sont 
pas concernés par l’obligation 
de rembourser les droits dont 
le propriétaire du véhicule 
a bénéficié dans le cadre de 
l’avantage d’importation de 
véhicules de moins de trois ans, 
car la mesure prévue par la loi 

de finances 2025 ne s’applique 
qu’aux véhicules importés à 
partir du mois de janvier en cours 
et n’est pas rétroactive comme 
toute autre loi, permettant ainsi à 
leurs propriétaires de les vendre 
sans aucune restriction.
Le responsable a souligné que 
chaque véhicule importé à partir 
du mois de janvier en cours se 
verra apposer sur son dossier 
un tampon portant la mention 
« Interdiction de cession », afin 
d’empêcher sa vente au niveau 
des services locaux avant que 
son propriétaire ne retourne aux 
douanes pour s’acquitter des 

charges qui en découlent selon 
l’année de la vente, car la loi 
de finances 2025 stipule que les 
véhicules de moins de 3 ans ne 
peuvent être cédés pendant 36 
mois, sauf après paiement de 
l’avantage fiscal accordé.
Le texte a abordé les cas de 
renonciation à l’avantage fiscal 
moyennant le paiement de 
certaines sommes. Le montant à 
rembourser dépend de la durée 
durant laquelle le véhicule a été 
en possession de l’acheteur :
• Moins de 12 mois : 
Remboursement intégral des 
avantages fiscaux.
• Entre 12 et 24 mois 
: Remboursement de 66% des 
avantages fiscaux.
• Entre 24 et 36 mois 
: Remboursement de 33% des 
avantages fiscaux.
• Au-delà de 36 mois : 
Aucun remboursement n’est 
exigé.
En ce qui concerne les procédures 
liées aux impôts, Amar Mohand, 
directeur de la législation et de la 
réglementation fiscales à la DGI, 
a précisé que les augmentations 
prévues dans la vignette 
automobile ne concernent 
que les véhicules puissants et 
énergivores.

Le 20 janvier 2025 
marquera l’ouverture 
partielle du capital de 

la Banque de Développement 
Local (BDL), dans le cadre de 
son introduction à la Bourse 
d’Alger.
Cette opération s’inscrit dans 
une stratégie de modernisation 
du secteur bancaire, visant à 
renforcer la capitalisation de la 
BDL tout en attirant un large 
panel d’investisseurs nationaux. 
Pendant un mois, jusqu’au 20 
février 2025, les investisseurs 
auront l’opportunité d’acquérir 
des actions à un prix unitaire 
de 1400 DA, pour un montant 
global attendu de 61,88 milliards 
de dinars.
Ouverture du capital de la 

BDL : une étape cruciale pour 
le secteur bancaire algérien
L’offre publique de vente (OPV) 
prévoit l’émission de 44,2 
millions d’actions, destinées à 
trois catégories d’investisseurs. 
Conformément à l’article 61 du 
règlement de la Bourse d’Alger. 
Les voici :
• 40 % des actions seront 
réservées aux investisseurs 
individuels ;
• 30 % iront aux 
entreprises et institutions ;
• 30 % seront destinés 
aux investisseurs professionnels 
;
Cette répartition vise à favoriser 
une large participation tout 
en diversifiant les sources de 
financement.

Par ailleurs, sur le plan financier, 
l’objectif de cette initiative est 
d’augmenterle capital social 
de la BDL de 103,2 milliards 
à 147,4 milliards de dinars, 
soit une hausse de 30 %. 
Stratégiquement, cette initiative 
cherche à moderniser le secteur 
bancaire en renforçant son 
attractivité et son alignement 
sur les standards internationaux. 
À travers cette opération, les 
autorités espèrent également 
stimuler l’implication des 
investisseurs nationaux dans le 
développement économique du 
pays.
Une mobilisation 
institutionnelle et un cadre 
réglementaire strict
L’opération d’ouverture du 

capital de la BDL implique 
plusieurs institutions. 
Notamment :
• Le Conseil des 
participations de l’État (CPE) 
: son rôle a été de valider 
l’ouverture partielle du capital 
de la BDL ;
• la Commission 
d’Organisation et de Surveillance 
des Opérations de Bourse 
(Cosob) : elle se charge d’assurer 
la supervision de l’opération. 
Notamment par l’approbation de 
la notice d’information ;
• Six banques publiques 
(BNA, BEA, CNEP, BDL, CPA, 
BADR) et trois sociétés privées 
(Société Générale Algérie, 
Tell Market et Invest Market), 
agissant en tant qu’intermédiaires 

en opérations de bourse (IOB), 
et seront chargées de la vente des 
actions ;
De plus, afin de garantir une 
adhésion maximale, une 
campagne de communication 
sera lancée prochainement. 
Avec l’objectif de vulgariser les 
informations clés et à encourager 
une participation à grande 
échelle.
En somme, cette initiative 
permettra de renforcer la 
capitalisation de la BDL, tout 
en introduisant des pratiques 
de gestion aux normes 
internationales. Pouvant ainsi 
redynamiser la Bourse d’Alger 
et attirer d’autres entreprises 
vers le marché boursier.
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ANNABA / ASSAINISSEMENT
Réunion de coordination
 pour nettoyer et relooker 

les cités de la ville

ANNABA:
Journée d’information consacrée 

aux principales nouveautés 
de la Loi de finances 2025

ANNABA CÉLÈBRE YENNAYER 2975:
L’occasion propice de faire 
revivre ce riche patrimoine 
matériel et immatériel et le 
transmettre aux générations

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Organisation decompétitions 
intellectuelles intercollèges 

et lycées pour stimuler 
l'excellence scolaire

Sur instructions du wali, la direction 
de l’environnement de la commune 
d’Annaba a tenu une réunion, 

hier, au niveau du siège de la direction 
regroupant tous les partenaires du 
secteur, notamment les représentants 
de la direction de l'environnement de la 
commune d’Annaba, en présence des 
mouvements associatifs, de la sureté 
de la wilaya. Le point essentiel de ce 
conclave a porté sur la préservation du 

milieu environnemental afin d’élaborer 
un programme pour une campagne de 
nettoyage de grande envergure à travers 
les cités d’Annaba. Dans ce contexte, 
plusieurs propositions et idées ont été 
débattues concernant l'organisation 
des opérations de nettoyage à travers 
les points noirs de la ville qui seront 
entamées dans les plus brefs délais. Un 
plan ambitieux a été mis en place pour 
nettoyer et transformer Annaba en une 
ville modèle en termes de propreté.

Mardi passé, l’Hôtel ‘’Sabri’’ 
a abrité un événement 
marquant. Il s’agit de la journée 

d’information consacrée aux principales 
nouveautés de la Loi de finances 2025. 
Organisée dans une ambiance conviviale 
et studieuse, cette rencontre a rassemblé 
un large éventail de professionnels, 
d’experts et d’acteurs économiques 
intéressés par les nouvelles orientations 
fiscales.
La conférence a été animée par M. 
Boukhari Mohamed, Commissaire aux 
comptes, dont l’intervention a été saluée 
pour sa clarté et sa pertinence. Ce dernier a 
présenté de manière détaillée les réformes 
phares introduites dans cette nouvelle 
loi, tout en répondant avec précision aux 
questions de l’assistance, avide de mieux 
comprendre les implications pratiques de 

ces changements.
Les échanges fructueux et les débats 
enrichissants ont témoigné de l’intérêt 
porté à ce rendez-vous informatif. Les 
participants ont souligné l’importance de 
tels événements pour mieux appréhender 
les évolutions législatives et se préparer 
aux défis qu’elles impliquent.
L’assistance a remercié chaleureusement 
M. Boukhari Mohamed pour son 
intervention de qualité, ainsi que tous les 
participants et invités qui ont contribué à 
la réussite de cette journée.
Ce rendez-vous s’inscrit dans une série 
d’événements qui visent à informer et 
accompagner les professionnels face 
aux évolutions réglementaires. Rendez-
vous a été convenu prochainement 
pour de nouvelles rencontres tout aussi 
instructives. 

La ville d’Annaba s’apprête à 
accueillir les festivités du Nouvel 
An Amazigh 2975 sous le slogan 

«Yennayer nous rassemble dans l’Algérie 
victorieuse». Cet événement culturel, 
prévu le dimanche 12 janvier, sera marqué 
par un programme riche et varié célébrant 
les traditions ancestrales amazighes.
Le coup d’envoi officiel des festivités sera 
donné au Théâtre régional ‘’Azzedine 
Medjoubi’’ à 14h00. Une cérémonie 
d’ouverture, en présence des autorités 
locales et des invités d’honneur, mettra en 
avant l’importance de cette fête reconnue 
comme patrimoine national.
Les festivités commenceront par une 
exposition dédiée à Yennayer. Les 
visiteurs auront l’occasion de découvrir 
des objets artisanaux, des photographies, 
des plats traditionnels ainsi que des 
documents retraçant l’histoire et les 
coutumes associées à cet événement 
millénaire. Cette exposition aux milles 
couleurs vise à préserver et valoriser les 
aspects les plus authentiques de la culture 
amazighe.
Un moment fort de la journée sera le défilé 
de costumes traditionnels amazighs. Cette 
présentation sera assurée par les enfants 
du Centre pédagogique pour enfants 
handicapés mentaux du 08 mai 1945. Ils 
défileront en arborant des tenues typiques 
représentant les différentes régions 
amazighes du pays, témoignant de la 
richesse et de la diversité de ce patrimoine 
vestimentaire.

La musique sera également au rendez-
vous avec un concert de malouf, un genre 
musical andalou profondément enraciné 
dans l’identité culturelle algérienne. 
Cette performance promet de plonger 
le public dans une ambiance festive et 
traditionnelle.
Le clou des festivités sera le spectacle 
artistique animé par l’Association TALA 
ART de Ghardaïa. À travers des chants, 
danses et performances artistiques, cette 
association mettra en lumière les aspects 
les plus vibrants du folklore amazigh. Ce 
moment se veut une véritable célébration 
de l’héritage culturel transmis de 
génération en génération.
La célébration de Yennayer reflète l’esprit 
d’unité et de diversité qui caractérise 
l’Algérie. Elle offre une opportunité de 
rassembler les citoyens autour de leur 
patrimoine commun, tout en sensibilisant 
les nouvelles générations à l’importance 
de préserver ces traditions. Le slogan « 
Yennayer nous rassemble dans l’Algérie 
victorieuse » illustre parfaitement cette 
volonté de fédérer la population autour 
des valeurs culturelles et historiques du 
pays.

A l'initiative de la Direction 
de l'Éducation de la wilaya 
d'Annaba, des compétitions de 

connaissances intellectuelles auront lieu 
au cours du mois de janvier 2025, avec la 
participation des établissements scolaires 
de la région. Organisé sous la supervision 
du Ministère de l'Éducation nationale, cet 
événement vise à encourager les élèves 
à développer leursavoir intellectuel et à 
promouvoir l'esprit de compétition saine.
Les épreuves débuteront le 14 janvier 
2025, avec les collèges qui s'affronteront 
lors de diverses activités culturelles 
et éducatives. Quant aux lycées, leurs 
compétitions auront lieu le 21 janvier 

2025, mettant en avant les connaissances 
et les talents des élèves dans un cadre 
stimulant et enrichissant.
Ces compétitions, organisées par le 
Bureau d'Animation Culturelle de la 
Direction de l'Éducation, visent à offrir 
aux élèves une opportunité de montrer 
leurs aptitudes tout en favorisant l'entraide 
et la créativité.
Cet événement reflète l’engagement 
des autorités éducatives à valoriser 
l’éducation et à cultiver chez les jeunes 
générations l’amour du savoir et de la 
réussite. Une initiative saluée pour son 
rôle dans l’épanouissement des élèves et 
la promotion de l’excellence académique 
dans la wilaya d’Annaba.
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ANNABA/ CRIMINALITÉ
La BRI saisit 876 comprimés 

psychotropes etprocède 
à l’arrestation d’un individu

ANNABA / CIRCONSCRIPTION 
‘’BENAOUDABENMOSTEFA’’

Réunion de coordination pour le soutien 
du secteur de l’éducation nationale

Annaba accueille la 4ème édition du 
Salon Batimex du 15 au 18 janvier 2025

ANNABA / EDUCATION 
NATIONALE 

Inspection de plusieurs 
écoles primaires à Chetaibi

Les efforts conjugués 
des éléments de la 
Brigade de recherche et 

d’intervention (BRI) de la sûreté 
de wilaya d’Annaba et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour lutter 
contre la criminalitéde la sûreté 
de wilaya d’Annaba, a réussi à 
mettre un terme à l’activité d’un 
trafiquant spécialisé dans le trafic 
illicite de psychotrope âgé de 46 
ans, selon des sources formelles 
proches de ce corps. L’opération 

a permis la saisie de pas moins 
de 876 comprimés psychotropes 
ainsi qu’une somme d’argent d’un 
montant de 1.166.000 DA. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya d’Annaba 
pour lutter contre la drogue et les 
substances psychotropes. Le mis 
en cause a été placé en garde à 
vue à la disposition de l’enquête 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent.

Dans le cadre de la 
poursuite des rencontres 
de coordination et de 

concertation, le wali-délégué de 
la circonscription administrative 
BenaoudaBenmostefa (Ex-Draa 
Errich) a présidé une réunion 
élargie réunissant les services 
de la commune d’Oued El Aneb, 
les services de la direction 
de l’éducation de la wilaya 
d’Annaba, accompagnés des 
directrices et directeurs des 
écoles primaires, ainsi que les 
directeurs délégués, membres 
du conseil exécutif de la 
circonscription administrative.

Cette réunion a constitué une 
occasion pour aborder les 
préoccupations majeures du 
secteur et trouver des solutions 
appropriées, en particulier 
concernant :
La disponibilité du transport 
scolaire afin de garantir l’accès 
des élèves à leurs établissements 
dans de bonnes conditions.
-L’amélioration du service de 
restauration scolaire en assurant 
des repas sains et équilibrés.
-L’approvisionnement en 
chauffage pour faire face aux 
conditions hivernales.
-La fourniture des équipements 
pédagogiques nécessaires pour 

soutenir le processus éducatif.
-La sécurité et la propreté 
des écoles afin d’assurer un 
environnement scolaire sûr et 
agréable.
Lors de cette réunion, le wali-
délégué a insisté sur la nécessité 
pour chaque partie prenante 
d’assumer pleinement ses 
responsabilités afin de garantir 
le bon déroulement de l’année 
scolaire en cours. Il a également 
souligné l’importance du travail 
collaboratif et de la coordination 
continue pour atteindre les 
objectifs du secteur éducatif 
et améliorer les conditions de 
scolarisation des élèves.

La ville d’Annaba abritera 
la quatrième édition du 
Salon international du 

bâtiment et de l’aménagement, 
Batimex, qui se tiendra du 15 
au 18 janvier 2025 au niveau de 
l’hôtel Sheraton. Cet événement 
d’envergure rassemblera près 
de 100 exposants, issus de 
divers horizons nationaux et 
internationaux, offrant ainsi 
une vitrine exceptionnelle aux 
acteurs du secteur.
Une thématique au cœur des 
enjeux contemporains
Placée sous le thème « L’élan 
architectural : Un enjeu sociétal 
et environnemental », cette 
édition s’attache à mettre en 
lumière les approches novatrices 
en matière d’architecture ainsi 
que les solutions innovantes 
visant à répondre aux défis 
environnementaux. 
L’objectif est de promouvoir 
des espaces de vie plus inclusifs 
et durables. M. Nadir Filali, 
directeur du salon, a souligné 
l’importance de ces perspectives 
lors d’une conférence de presse 
organisée à Alger, en présence 
d’architectes et de spécialistes 
du secteur.

L’intelligence artificielle, une 
première pour Batimex
L’édition 2025 se distinguera 
par l’introduction de 
l’intelligence artificielle 
(IA) dans les processus de 
construction et d’aménagement. 
Cette innovation, inédite dans le 
cadre de Batimex, ambitionne 
de transformer les pratiques du 
bâtiment et de favoriser l’essor 
des villes intelligentes (smart 
cities).
Des perspectives économiques 
à l’international
Batimex 2025 mettra également 
en avant des rencontres B2B 
(business to business) axées 
sur l’exportation des matériaux 
et produits de construction, 
notamment vers les marchés 
africains. La présence de 
délégations officielles et 
d’ambassadeurs de pays tels que 
le Nigeria, la Côte d’Ivoire, la 
Tanzanie et le Ghana, favorisera 
l’établissement de partenariats 
stratégiques et l’émergence 

de nouvelles opportunités 
économiques.
Un programme riche et 
diversifié
En marge de l’exposition, 
plus de 30 conférences et 
symposiums seront organisés, 
animés par des experts de renom. 
Ces échanges porteront sur des 
thématiques variées, allant de 
l’innovation dans le domaine 
de la construction à la transition 
écologique et numérique du 
bâtiment.
Cet événement est organisé 
par l’agence Eleven Event 
avec l’appui des autorités 
locales, sous la supervision du 
wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui. Batimex s’impose 
ainsi comme un rendez-
vous incontournable pour les 
professionnels du bâtiment, 
offrant une plateforme de 
réflexion et d’échanges autour 
des défis et perspectives du 
secteur.

Dans le cadre de la 
préservation de la 
santé des élèves, et 

en application desinstructions 
du wali, les services de 
l’environnement et de la santé 
publique de la daïra de Chetaibi 
ont effectué, hier, une sortie 
d’inspection au niveau de 
plusieurs écoles primaires. En 
effet, les services ont procédé 
au contrôledes cantines, des 
sanitaires, de la qualité de l’eau 
et l’hygiène des salles de classes 
des écoles primaires‘’Ghazali 
Amar’’, ‘’ChidouhHeizia’’et 
‘’BerrariKhemissi’’, ainsi que 
de la qualité des repas servis 
aux enfants scolarisés. Ces 
opérations concernent également 

les produits et les marchandises 
entrant dans la préparation des 
plats, en plus du fait que lors 
des inspections, les équipes 
mobilisées doivent s’enquérir 
du strict respect des conditions 
d’hygiène et de conservation 
des aliments. Les brigades de 
contrôle vont mettre à profit 
leurs sorties pour sensibiliser 
les agents de restauration sur le 
respect des conditions d’hygiène 
et de conservation des aliments 
périssables. Il a été noté qu’une 
analyse de la qualité de l’eau a 
été réalisée pour prévenir les 
risques sanitaires et à garantir 
une consommation d’eau propre 
et saine pour les écoliers et le 
personnel scolaire.

Imen.B
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U
n homme a perdu la vie 

après avoir été percuté 

violemment par un train. 

L’incident s’est produit, hier, vers 

les coups de 18 heures, au niveau 

de la localité ‘’Sarouel’’. Selon des 

sources relevant de la protection 

civile, le vieil homme se trouvait 

au niveau des rails au moment 

où il a été sévèrement percuté. 

Aussitôt prévenus, les éléments de 

la protection civile se sont rendus 

sur les lieux malheureusement, 

il a été constaté que l’homme 

avait succombé à ses blessures.  

La victime a été transférée vers 

la morgue du  CHU d’Annaba. 

Une enquête a été ouverte par 

les éléments de sécurité afin 

de connaitre les circonstances 

exactes de ce drame. Rappelons 

qu’au niveau de ces mêmes lieux, 

plusieurs accidents similaires ont 

été enregistrés, faute de protection 

sécuritaire.

Plus de 265.000 apprenants en classe d’alphabétisation 
durant l’année scolaire 2024-2025

L
es classes 

d’alphabétisation 

comptent plus de 

265.000 apprenants au titre 

de l’année scolaire 2024-

2025, a indiqué l’Office 

national d’alphabétisation et 

d’enseignement pour adultes 

(ONAEA).

Les classes d’alphabétisation 

comptent “265.643 apprenants 

(nouveaux inscrits et 

réinscrits)”, dont 244.873 

femmes (92,18%), au titre de 

l’année scolaire 2024-2025, 

a précisé l’ONAEA dans un 

communiqué, à l’occasion de 

la célébration de la Journée 

arabe de l’alphabétisation (8 

janvier).

L’année scolaire en cours 

a vu l’inscription de 433 

non-voyants en classes 

d’alphabétisation bénéficiant 

d’un enseignement en braille, à 

travers plusieurs wilayas, selon 

la même source.

En 2024, 1.880 diplômés des 

classes d’alphabétisation ont été 

intégrés dans l’enseignement 

à distance et 538 autres dans 

la formation professionnelle, 

a ajouté le communiqué, 

soulignant que depuis le 

lancement de la stratégie 

nationale d’alphabétisation, en 

2008, le nombre d’inscrits “a 

atteint 5.465.878 apprenants, 

dont 3.749.176 titulaires d’un 

diplôme d’alphabétisation, soit 

68,57% du total des inscrits au 

niveau national”.

A cette occasion, l’Office 

a assuré qu’il s’employait 

inlassablement à atteindre 

les objectifs escomptés, à 

la lumière de l’intérêt porté 

par l’Etat à ce domaine et 

des moyens matériels et du 

soutien moral qu’il mobilise, 

faisant remarquer que le taux 

d’analphabétisme en Algérie a 

“reculé à 7,40% jusqu’au mois 

de juillet 2022”, grâce à “la 

conjugaison des efforts de tous 

les secteurs ministériels et des 

associations”.  

L’ONAEA célèbre la Journée 

arabe de l’alphabétisation par 

l’organisation de plusieurs 

activités au niveau de ses 

annexes à l’échelle nationale, le 

coup d’envoi étant prévu à partir 

de la wilaya de Touggourt, sous 

le slogan “Un enseignement 

intelligent pour un lendemain 

sans analphabétisme”.

ANNABA/ CONSERVATION DES FORÊTS : 
Capture d’un jeune singe magot à Annaba

L
e singe errant qui 

se promenait depuis 

plusieurs jours de 

maison en maison, en quête 

de nourriture, a finalement été 

capturé, hier, par les éléments 

de la conservation des forets 

d’Annaba. Le petit singe a 

été pris vivant après avoir 

échappé des montagnes de 

Seraidi. L’origine de ce singe 

errant demeure à l’heure 

actuelle inconnue. Pour sa 

sécurité et la sécurité des 

habitants, ce singe d’origine 

Magot va être transféré au 

parc national d’El Kala 

pour une prise en charge, 

puisque le singe magot ou 

macaque de Berberie, de 

son nom scientifique macaca 

sylvanus est le seul primate 

vivant en Afrique du Nord. 

On le retrouve en Algérie 

et au Maroc, ainsi qu’au 

niveau de Gibraltar où une 

colonie s’est installée depuis 

longtemps probablement par 

introduction. Cette espèce est 

protégée au niveau mondial 

par l’IUCN en tant qu’espèce 

en danger et au niveau 

national elle est protégée par 

la loi algérienne.

Imen.B
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Le HCI organise un colloque sur la recherche scientifique 
chez les musulmans

“L
a recherche 

scientifique chez les 

musulmans entre 

transmission et enracinement” 

a été le thème d’un colloque 

organisé, avant-hier mardi 

à Alger, par le Haut conseil 

islamique (HCI).

Présidant l’ouverture de ce 

colloque, le président du 

HCI, Mabrouk Zeid El Kheir 

a précisé que cette rencontre 

vise à “mettre en lumière les 

contributions de la civilisation 

arabo-musulmane au 

développement des sciences, 

notamment en expliquant les 

méthodologies scientifiques 

adoptées par les savants 

musulmans qui ont interagi 

consciemment avec le Saint 

Coran”.

A ce propos, M. Zeid El Kheir 

a souligné l’importance de 

“renforcer la préservation 

de l’identité culturelle et des 

particularités doctrinales”, 

les qualifiant de “source 

d’inspiration et de phare pour le 

progrès de la nation musulmane, 

tout en tenant compte de la 

nécessité de bénéficier des 

avancées scientifiques dans 

divers domaines”.

De son côté, le théologien 

Kamel Chekkat a présenté une 

intervention sur les aspects 

intellectuels et culturels de la 

recherche scientifique dans 

la civilisation musulmane, 

soulignant le rôle des savants 

musulmans dans l’alliance 

entre religion et raison.

Pour sa part, l’astrophysicien 

Ahmed Grigahcen a évoqué 

les contributions pratiques 

de la civilisation islamique 

dans le domaine des sciences 

naturelles, notamment la 

physique et l’astronomie, 

relevant que les savants 

musulmans ont jeté les bases 

de la recherche expérimentale 

et contribué au développement 

de l’astronomie, des 

mathématiques, de la physique 

et de la connaissance humaine.

ANNABA / EL BOUNI : 
Un homme de 45 ans percuté par un train à Sarouel



La NASA ouvre la porte aux intervenants privés pour l’aider à 
ramener des échantillons de Mars

Après Musk et Bezos… zuckerBerg : 

La tech en ordre de marche derrière Trump

Face à une explosion 
des coûts et des délais, 
l’agence spatiale 

américaine a dû repenser 
la mission de retour de ces 
prélèvements et envisage deux 
options, l’une d’entre elles 
reposant en partie sur SpaceX 
et Blue Origin, les entreprises 
respectives des milliardaires 
Elon Musk et Jeff Bezos, selon 
le monde fr.
La NASA a annoncé, mardi 7 
janvier, qu’elle réévaluait ses 
plans pour accomplir la mission 
de ramener sur Terre des 
échantillons de roches venant de 
Mars, considérant notamment 
qu’elle pourrait faire appel 
à SpaceX et Blue Origin, les 
entreprises respectives des 
milliardaires Elon Musk et Jeff 
Bezos. Ce revirement intervient 
alors que la Chine, puissance 
rivale, prévoit de lancer vers 
2028 une mission similaire, 

selon les médias d’Etat, et 
pourrait ainsi devenir le premier 
pays à réussir un tel exploit, 
selon le monde fr.
Depuis 2021, le rover 
Perseverance arpente la Planète 
rouge à la recherche de signes 
d’une vie microbienne ancienne 
qui aurait pu exister il y a des 
milliards d’années, lorsque 
Mars était plus chaude et plus 
humide qu’aujourd’hui. Trente 
échantillons collectés doivent 
être acheminés sur Terre au 
terme de cette mission.
Mais un aller-retour vers Mars 
peut s’étaler sur plusieurs 
années, en raison de sa durée 
et de sa complexité. La 
NASA espérait un retour des 
prélèvements autour de 2030, 
mais cette échéance a été jugée 
l’an passé « irréaliste » par un 
audit interne, selon lequel ils 
pourraient en réalité ne pas être 
récupérés avant 2040. « C’était 

tout simplement inacceptable », 
a lancé, mardi, Bill Nelson, le 
patron de la NASA, lors d’une 
conférence de presse.
Le choix sera fait en 2026
Face à l’explosion des coûts 
et des délais, l’agence spatiale 
américaine doit donc repenser la 
mission. Il s’agit de déterminer 
la manière d’acheminer sur 
Mars l’engin spatial qui 
récupérera les échantillons et 
les lancera en orbite. Ils seront 
ensuite récupérés par un engin 
de l’Agence spatiale européenne 
(ESA) qui les transportera sur 
Terre.

La NASA envisage désormais 
deux options qui permettraient 
un retour estimé entre 2035 
et 2039, a précisé M. Nelson. 
L’une d’elles repose sur le 
recours à un acteur privé lors de 
la première étape de la mission, 
et l’autre sur un système 

déjà utilisé par la NASA lors 
des atterrissages des rovers 
Perseverance et Curiosity sur 
la surface de Mars. L’agence 
spatiale américaine doit 
départager ces deux options 
courant 2026.
« Nous voulons restituer les 
trente tubes en titane le plus 
rapidement possible, au prix le 
plus bas », a déclaré M. Nelson. 
Les options étudiées devraient 

permettre à la NASA de faire 
des économies. Les coûts de 
la mission initiale avaient été 
évalués à 11 milliards de dollars 
(10,6 milliards d’euros environ) 
par des experts en 2024, 
soit près du double de ceux 
annoncés initialement. Avec ces 
nouvelles pistes, ils devraient 
baisser pour atteindre entre 5,8 
et 7,7 milliards de dollars, ont 
précisé des responsables.

En annonçant, mardi 7 
janvier, des changements 
dans la politique de 

modération des contenus 
sur Facebook et Instagram, 
Mark Zuckerberg marque un 
revirement symbolique. Il rejoint 
les grands patrons de la tech au 
nom, officiellement, de la liberté 
d’expression, selon le monde fr.
Mark Zuckerberg, PDG de Meta, 
au Chase Center à San Francisco 
(Californie), le 10 septembre 
2024. LAURE ANDRILLON / 
REUTERS
Les uns après les autres, les grands 
patrons de la tech américaine se 
rangent derrière Donald Trump et 

celui qui est, de facto, devenu son 
principal collaborateur politique, 
le libertarien Elon Musk, patron 

de Tesla, de SpaceX et du réseau 
social X.
Dernier en date : Mark Zuckerberg. 

A moins de deux semaines de 
l’investiture du républicain pour 
un second mandat, le fondateur 
de Meta – société valorisée 1 
600 milliards de dollars (1 500 
milliards d’euros) en Bourse, 
avec ses applications Facebook, 
Instagram, WhatsApp – a 
annoncé, mardi 7 janvier, un 
virage majeur de son groupe en 
direction de la galaxie Trump. 
Officiellement au nom de la 
liberté d’expression. « Les 
récentes élections semblent être 
un point de bascule culturel vers 
une nouvelle priorité accordée à 
la liberté d’expression », assure-
t-il ainsi dans une vidéo.

Pour ce faire, l’entrepreneur 
a annoncé le retour des sujets 
politiques sur ses plateformes, 
qui accueillent sur la planète 3,3 
milliards d’utilisateurs actifs, et 
la suppression du fact-checking. 
« Nous avons atteint un point 
où il y a trop d’erreurs et trop 
de censure. Nous allons nous 
débarrasser des fact-checkers 
et les remplacer par des notes 
communautaires similaires à X 
», a expliqué Mark Zuckerberg, 
alors que les grandes plateformes 
font l’objet de la défiance de 
l’électorat trumpiste.

L’Oise, la Seine-
Maritime, la Somme, 
le Pas-de-Calais et 

le Nord sont concernés par 
cette alerte. Selon Météo-
France, il s’agit d’un « épisode 
hivernal non exceptionnel », 
mais « suffisamment notable 
pour rendre les conditions de 
circulation difficiles », selon le 
monde fr.
Météo-France a placé cinq 
départements du nord de la 
France en vigilance orange 
pour neige et verglas pour la 
journée de mercredi 8 janvier : 

la Seine-Maritime, la Somme, 
le Pas-de-Calais, le Nord et 
l’Oise. L’institut météorologique 
décrit un « épisode hivernal 
non exceptionnel », mais « 
suffisamment notable pour rendre 
les conditions de circulation 
difficiles ».
 « Au cours de l’après-midi 
de mercredi, les précipitations 
remontent progressivement 
vers le nord du pays, où les 
températures restent très basses. 
Au contact de cet air froid, 
les précipitations deviennent 
neigeuses de la Haute-

Normandie aux Hauts-de-France 
», explique Météo-France dans 
son bulletin matinal, en ajoutant 
que ces précipitations devraient 
faiblir dans la nuit de mercredi à 
jeudi.
« Des chutes de neige se 
maintiennent sur le Nord et le 
Pas-de-Calais », ajoute Météo-
France, qui attend des cumuls de 
5 centimètres à 10 centimètres en 
général, localement 10 cm à 15 
cm dans les Hauts-de-France et 
même des pointes autour de 20 
cm dans le Pas de Calais.
Pas de transport scolaire dans les 

Hauts-de-France
« En raison des conditions 
climatiques annoncées » pour 
mercredi, la région Hauts-
de-France a fait part dans un 
communiqué de « la suspension 
totale » des transports scolaires 
et des lignes de transport 
interurbain par autocar. La région 
prévoit que la reprise puisse « 
être activée [jeudi] en fonction 
de l’évolution des conditions 
météorologiques ».
« Les conditions de circulation 
pourront être délicates dans les 
zones concernées », a prévenu 

Bison futé dans un communiqué, 
en appelant tous les usagers de la 
route à « redoubler de prudence 
» et à s’informer avant de partir.
Des gelées faibles sont de 
nouveau prévues dans la nuit 
de mercredi à jeudi, laissant 
encore les chaussées glissantes. 
En outre, « des précipitations 
neigeuses peuvent à nouveau 
se produire [dans la] matinée 
de jeudi, mais en quantité plus 
limitée, donnant 1 à 3 centimètres 
supplémentaires de neige », 
rapporte également l’institut 
météorologique.
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Neige et verglAs : 

cinq départements du nord de la France placés en 
vigilance orange



Fraude dans les transports : 

la SNCF, la RATP et quatre autres opérateurs peuvent désormais 
vérifier l’adresse des contrevenants

ConFlit dans l’est de la rdC :

Plus de 100 000 personnes déplacées en une semaine, 
selon l’ONU

Du Tchad au Sénégal, les propos d’Emmanuel Macron sur 
l’« ingratitude » des dirigeants africains passent mal

Le système, fondé sur 
un accès à des données 
de la direction des 

finances, vise à s’assurer que 
les amendes notifiées par les 
contrôleurs arrivent à bon port, 
selon le monde fr.
Six opérateurs de transports 
en commun, dont la SNCF et 
la RATP, vont pouvoir vérifier 
à partir de mercredi 8 janvier 
l’adresse des contrevenants 
sans titre de transport afin de 
s’assurer que l’amende qui 
leur est infligée arrive à leur 
domicile, en vue d’améliorer 
le taux de recouvrement.

« La fraude, perçue comme 
une injustice par les autres 
usagers, représente un manque 
à gagner estimé à environ 700 
millions d’euros par an sur 
tout le territoire. Ce dispositif 
permettra de fiabiliser les 
adresses des contrevenants 
pour optimiser le recouvrement 
des amendes », annonce dans 
un communiqué l’Union 
des transports publics et 
ferroviaires (UTPF), le 
syndicat professionnel du 
secteur.
A partir de mercredi, le 
dispositif « validé par la 

Commission nationale de 
l’informatique et des libertés 
», le gendarme de la protection 
des données personnelles, 
et baptisé « Stop Fraude » 
permettra aux sociétés de 
transport de vérifier « en fin 
de journée » – et non dès le 
contrôle même – l’adresse 
donnée par un contrevenant au 
moment où l’amende lui a été 
notifiée par le contrôleur.

Les modalités de cette 
nouvelle prérogative ont été 
détaillées dans un décret 
publié le 3 décembre. Il prévoit 

que le système, élaboré et géré 
par l’Imprimerie nationale, 
a accès aux fichiers de la 
direction générale des finances 
publiques afin de faire ressortir 
la bonne adresse fiscale, à 
condition que la personne ait 
donné sa véritable identité. 
Le dispositif vise à réduire les 
risques que l’amende se perde.
Six entreprises, celles qui ont 
financé le dispositif, vont le 
lancer dès ce mercredi : SNCF, 
RATP, Keolis, Transdev, 
RTM (réseau de transport 
en commun de Marseille) et 
Tisséo (le réseau de Toulouse), 

a précisé une représentante de 
l’UTPF à l’Agence France-
Presse. Les autres réseaux 
pourront l’adopter d’ici trois 
mois. L’UTPF regroupe 
quelque 150 opérateurs de 
réseaux urbains.
Selon l’UTPF, la moitié des 700 
millions d’euros d’amendes 
non recouvrées est supportée 
par la SNCF, et l’autre moitié 
est partagée entre la RATP et 
les autres réseaux de transport 
urbain. Le montant de la 
fraude à la RATP s’élève à 171 
millions d’euros par an.

La rébellion du M23, 
groupe armé soutenu par 
le Rwanda, qui ne cesse de 

gagner du terrain, a pris samedi 4 
janvier le contrôle de Masisi, une 
ville-clé dans la province du Nord-
Kivu, selon le monde fr.
Les récents combats dans 
certaines parties de l’est de la 
République démocratique du 
Congo (RDC) ont déplacé plus 
de 100 000 personnes la semaine 
dernière, a estimé mardi 7 janvier 
le Bureau de la coordination des 
affaires humanitaires des Nations 
unies (OCHA). « Entre le 1er 
et le 3 janvier 2025, d’intenses 
affrontements entre l’armée 
congolaise et un groupe armé 
non étatique à Masisi centre, 
dans la province du Nord-Kivu, 
ont déplacé environ 102 000 
personnes, selon des informations 

locales », a indiqué l’OCHA.
Le Mouvement du 23 mars 
(M23), groupe armé soutenu 
par le Rwanda, qui ne cesse de 
gagner du terrain, a pris samedi le 
contrôle de Masisi, une localité-
clé dans l’est de la RDC. Cette 
ville, qui compte 40 000 habitants, 

est située à quelque 80 kilomètres 
au nord de Goma, la capitale 
provinciale du Nord-Kivu.
Un calme relatif a été constaté 
dimanche dans cette localité, 
incitant certaines familles 
déplacées à commencer à revenir, 
a rapporté l’OCHA. « Des acteurs 

humanitaires préviennent que 
l’afflux de personnes déplacées 
pourrait aggraver la situation 
désastreuse de Masisi, avec 
plus de 600 000 déplacés au 30 
novembre 2024 », a-t-il ajouté.
Trente ans de conflit
Entre vendredi et lundi, les 
équipes de Médecins sans 
frontières (MSF) et du ministère 
de la santé ont pris en charge 75 
blessés à l’hôpital de Masisi et 
au centre de santé de Nyabiondo, 
a annoncé mardi Stéphane 
Goetghebuer, chef de mission de 
MSF au Nord-Kivu. « Outre ces 
soins, ces deux structures de soins 
ont abrité pendant quelques jours 
des centaines de civils venus s’y 
réfugier pour y bénéficier d’une 
protection accrue », a-t-il souligné.
Depuis novembre 2021, les 
rebelles du M23 se sont emparés 

de vastes pans de territoire 
dans l’est de la RDC, riche en 
ressources naturelles et déchiré 
depuis trente ans par des conflits.
En décembre 2024, les présidents 
congolais, Félix Tshisekedi, et 
rwandais, Paul Kagame, devaient 
se rencontrer pour un sommet 
organisé à Luanda par le chef 
d’Etat angolais, Joao Lourenço, 
médiateur désigné de l’Union 
africaine (UA) dans le conflit 
entre Kigali et Kinshasa. Un 
accord « pour le rétablissement de 
la paix et de la stabilité dans l’est 
de la RDC » devait être mis sur la 
table, mais les deux parties n’ont 
pas réussi à s’accorder sur les 
termes, aboutissant à l’annulation 
de dernière minute du sommet.

Lors d’un discours devant 
les ambassadeurs 
français, à Paris, lundi 

6 janvier, le chef de l’Etat a 
estimé que les chefs d’Etat 
africains avaient « oublié » de 
« dire merci » lorsque la France 
était intervenue militairement 
au Sahel, en 2013, suscitant, en 
premier lieu, l’ire du président 
tchadien, selon le monde fr.
Le courroux d’Emmanuel 
Macron a décidément du 
mal à passer auprès de ses 
interlocuteurs africains. Ces 
derniers, le président tchadien, 
Mahamat Idriss Déby Itno, 

en tête, ont répliqué, mardi 7 
janvier, aux propos tenus la 
veille par le chef de l’Etat, 
dans un discours devant les 
ambassadeurs français réunis 
à Paris. Pour le locataire 
de l’Elysée, les dirigeants 
africains ont « oublié de nous 
dire merci » lorsque la France 
est intervenue militairement, 
avec « raison », au Sahel, en 
2013, à la demande initiale du 
Mali, contre les combattants 
djihadistes. « Ce n’est pas 
grave, ça viendra avec le 
temps », s’est agacé le chef 
de l’Etat français, faussement 

ironique. Sans ces opérations 
de lutte antiterroriste, « aucun 
d’entre eux » ne gérerait un 
pays souverain, a-t-il jugé, 
avant de parler d’« ingratitude 
» de la part de ses homologues 
du Sahel.
La réaction n’a pas tardé. Au 
Tchad, M. Déby Itno, a dit 
son « indignation » à l’égard 
de déclarations qui, selon 
lui, « frisent le mépris envers 
l’Afrique et les Africains ». 
« Je crois qu’il se trompe 
d’époque », a-t-il estimé 
au sujet du président de la 
République 
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Le vestiaire du FC Barcelone bouillonne de rage contre 
Joan Laporta

Le Real Madrid va faire appel
 pour Vinicius Jr

La nouvelle piste de luxe du Real Madrid pour remplacer 
Toni Kroos

Julen Lopetegui renvoyé de West Ham

CHAN 2025:
L’Algérie sera finalement présente

Feghouli, prêt à relancer la machine

La FAF donne des nouvelles sur Cherki et Akliouche

Le 22 septembre dernier, 
nous vous avions annoncé 
dans un de nos articles 

que l’Algérie pourrait participer 
au prochain CHAN avec les U20, 
une information qui intervenait 
après l’annonce du retrait officiel 
de l’EN faite par la Fédération 
algérienne de football.
L’information publiée par nos 
soins se basait sur certaines 
craintes liées à la réaction 
attendue de la CAF. Il faut dire 
que le retrait du dernier pays 
organisateur du tournoi des 
éliminatoires de la prochaine 
édition était considéré comme un 
coup dur pour la CAF, et la suite 
a confirmé la tendance. En effet, 
à une semaine du tirage au sort 
de la phase finale de la prochaine 
édition, qui allait connaitre 
plusieurs absences, l’instance 
faitière du football en Afrique 
a réagi : elle a plutôt cédé à la 
pression exercée par certains 

pays. L’Algérie, l’Égypte et 
l’Afrique du Sud qui ne voulaient 
pas participer au CHAN avaient 
proposé l’inscription de leurs 
sélections U20, une proposition 
rejetée, puis acceptée par la CAF, 
cette dernière qui s’est retrouvée 
dos au mur a fini par céder.
À une semaine du tirage au 
sort du Championnat d’Afrique 
des nations CAF TotalEnergies 
(CHAN) 2024 qui aura lieu 
au Kenyatta International 
Convention Centre à Nairobi, 
au Kenya, le mercredi 15 
janvier 2025 à 20h (18 h heure 
algérienne), sept pays vont 
refaire leur apparition, puisqu’ils 
vont disputer un tournoi U20 
qui permettra la qualification 
de  deux équipes. Ce tournoi 
aura lieu en Tanzanie, en deux 
tours : un premier qui connaîtra 
la participation de l’Afrique du 
Sud, de l’Égypte, de la Tunisie, 
de la Gambie, du Malawi et 

des Comores, trois teams vont 
se dégager après les premiers 
face-à-face avant que l’Algérie 
n’entre en scène, composant 
un plateau final de quatre 
équipes qui permettra à deux 
de passer. En résumé, aux dix-
sept formations déjà connues et 
qualifiées au prochain CHAN, 
la CAF rajoutera deux équipes 
U20, en attendant de savoir 
si l’Algérie aura cette chance 
de passer, sachant que ladite 
sélection n’a pas d’entraineur, 
après la dissolution de toutes 
les sélections après les récents 
échecs, la DTN est présidée 
par un nouveau directeur, à 
savoir Ali Moucer. Ce dernier 
devra improviser une solution 
provisoire pour prendre part à ce 
tournoi. Affaire à suivre…
T. La direction du Real 

Madrid a jeté son dévolu 
sur un joueur de Serie 

A pour renforcer son entrejeu. 
Tout va pour le mieux du côté 
de Madrid en ce moment. Après 
quelques doutes sur la première 
partie de saison et des résultats 
parfois mitigés qui ont valu des 
critiques à Carlo Ancelotti, tout 
semble oublié et le Real Madrid 
a bien terminé l’année 2024, 
en plus d’avoir lancé son 2025 
avec une victoire à Valence. 
Avec deux titres dans la besace 
déjà - la Supercoupe d’Europe 
et la Coupe Intercontinentale 
- les Merengues peuvent déjà 
ajouter un troisième trophée 
à leur saison 2024/2025 avec 
cette Supercoupe d’Espagne qui 
démarre pour eux ce jeudi avec 

la demi contre Majorque.
Pour autant, l’effectif semble 
avoir quelques lacunes, dans 
l’entrejeu notamment, où 
le départ de Toni Kroos n’a 
toujours pas été couvert. De plus, 
Luka Modric vit possiblement 
ses derniers mois à Madrid, 
alors qu’Aurélien Tchouameni 
est toujours critiqué. Autant dire 
qu’il faudra du renfort au milieu 
l’été prochain, et plusieurs noms 
sont déjà sortis, comme Rodri 
(Manchester City) ainsi que son 
compatriote Martin Zubimendi 
(Real Sociedad).
Un plan B de luxe
Pour l’instant, c’est Zubimendi 
qui semble être le grand favori de 
la direction, et c’est en plus une 
option plutôt réaliste. Mais voilà 
que les Merengues ont un plan 

B comme l’explique AS. C’est 
Ederson, le milieu de terrain de 
l’Atalanta, que les Madrilènes 
ont déjà affronté deux fois 
cette saison. En décembre, lors 
de la confrontation de Ligue 
des Champions, le Brésilien 
de 25 ans avait d’ailleurs été 
particulièrement bon.
Le joueur est sous contrat 
jusqu’en 2027, et selon les 
estimations de la direction 
madrilène, son transfert pourrait 
se boucler pour une somme 
similaire à ce que coûterait 
Martin Zubimendi, à savoir 60 
millions d’euros. D’autres clubs 
sont aussi sur le coup, dont les 
deux clubs de Manchester ainsi 
que les voisins de l’Atlético. 
Affaire à suivre…

Ce mercredi 8 
janvier, West 
Ham a annoncé 

la fin de sa collaboration 
avec son entraîneur Julen 
Lopetegui, une décision 
à effet immédiat. Arrivé 
au club cet été après 
une saison du côté de 
Wolverhampton, l’ancien 
sélectionneur de l’Espagne 
réalise une saison très 
difficile avec les Hammers. 
14es de Premier League, 
les coéquipiers de Jean-

Clair Todibo restent sur 
deux très lourdes défaites 
face à Manchester City (4-
1) et Liverpool (5-0).
«West Ham United peut 
confirmer que l’entraîneur-
chef Julen Lopetegui a 
quitté le club aujourd’hui. 
La première moitié de la 
saison 2024/25 n’a pas été 
conforme aux ambitions du 
Club et le Club a donc pris 
des mesures conformes 
à ses objectifs», indique 
le communiqué de West 

Ham. Le club a également 
confirmé le départ de 
quatre membres du staff, 
venus pour accompagner 
le manager espagnol. West 
Ham est donc sur la piste 
d’un remplaçant sur le 
banc du club. Des rumeurs 
menant les Hammers vers 
Graham Potter se sont 
fait entendre ces derniers 
jours, même si le club 
n’a pas tenu à divulguer 
plus d’information sur la 
succession de Lopetegui.

Les joueurs du FC 
Barcelone l’ont de 
plus en plus mauvaise 

contre leur président suite à ce 
dossier Dani Olmo. « C’est une 
situation compliquée, pour eux 
et pour nous, entame le capitaine 
brésilien. C’est compliqué et 
délicat, on essaye que ça ne soit 
pas si difficile pour eux. J’espère 
que ça se règlera vite. On doit 
avoir confiance. Le club est 
positif. Ce qui se passe avec Dani 
et Pau ça nous touche, je ne vais 
pas vous mentir. Si j’étais dans 
un autre club et que je voyais ce 
qui se passe avec eux, j’hésiterais 
à venir ici». Les propos de 

Raphinha sur la situation de 
ses coéquipiers Dani Olmo et 
Pau Victor ont énormément 
fait parler mardi après-midi. 
Derrière, Joan Laporta est même 
allé voir le Brésilien, et les 
deux hommes ont discuté avant 
le début de l’entraînement. Si 
on ne sait pas vraiment ce dont 
quoi ont parlé les deux hommes, 
une chose est sûre : le vestiaire 
du Barça commence à en avoir 
marre du président barcelonais. 
À commencer par Dani Olmo 
et Pau Victor, les principales 
victimes de la mauvaise gestion 
de l’avocat catalan.
Le vestiaire s’agace

Et ils ont le soutien du vestiaire. 
Les propos de Raphinha en 
public ne sont d’ailleurs pas 
un hasard. Comme l’indique la 
Cadena COPE, les joueurs du 

FC Barcelone sont énervés de 
la gestion de cette affaire de la 
part des dirigeants. La sortie 
de Raphinha était donc plutôt 
calculée, et elle reflète bien ce 

que pensent ses coéquipiers, 
solidaires de Pau Victor et de 
Dani Olmo. Sport confirme et 
évoque même des « moments de 
tension maximale ».
Les joueurs reprochent à leur 
boss un manque de réponses et 
un manque de transparence, et 
qu’au-delà d’Olmo et Victor, la 
situation financière du club met 
en danger tut le monde. Déjà 
très critiqué par une partie de 
la presse locale et par beaucoup 
de socios, Joan Laporta est en 
train de perdre la confiance du 
vestiaire, dont il était pourtant 
assez proche jusqu’ici…

Si le Real Madrid est 
parvenu à prendre 
la tête de la Liga 

vendredi dernier en battant 
Valence (2-1), cela n’a 
pas été sans difficulté. 
Alors qu’ils étaient menés 
0-1, les joueurs de Carlo 

Ancelotti ont vu Vinicius 
écoper d’un carton 
rouge après avoir poussé 
le gardien valencian 
Dimitrievski au niveau du 
visage. Si le Brésilien n’a 
écopé que de deux matchs 
de suspension suite à son 

geste, celui-ci n’étant pas 
été qualifié comme une « 
agression », cette sanction 
ne semble toujours pas 
satisfaire les Merengues.
D’après El Chiringuito, 
les champions d’Espagne 
en titre ne comptent pas 

en rester là. Le média 
affirme que les Madrilènes 
vont faire appel de la 
décision prise par la 
commission de discipline 
de la fédération espagnole. 
Reste désormais à voir si 
cela portera ses fruits.

Sans club depuis 
juillet 2024, Sofiane 
Feghouli, l’ancien 

international algérien 
âgé de 35 ans, intensifie 
sa préparation physique 
dans l’espoir de retrouver 
une équipe. L’ex-milieu 
offensif du FC Valence 
et Galatasaray s’entraîne 
actuellement sous la 
supervision de Selim 
Demirci, un préparateur 
physique réputé suivi par 
plus de 98 000 abonnés 
sur les réseaux sociaux.
Sofiane Feghouli, dont 
la dernière aventure 
en club remonte à son 
passage à Karagümrük 
en première division 

turque, ne cache pas son 
ambition de prolonger sa 
carrière. Avec une valeur 
marchande estimée à 300 
000 €, il reste un joueur 
expérimenté, doté d’une 
grande technique et d’un 
leadership qui pourrait 
séduire de nombreuses 
équipes.
Un palmarès riche et 
une carrière marquante
Vainqueur de la CAN 
2019 avec l’Algérie, 
Sofiane Feghouli (83 
sélections, 19 buts) 
a connu une carrière 
jalonnée de succès. Que ce 
soit en Liga avec Valence, 
en Premier League avec 
West Ham ou en Süper Lig 

avec Galatasaray, où il a 
remporté plusieurs titres, 
il s’est imposé comme un 
joueur clé dans les équipes 
qu’il a représentées. 
Sa polyvalence et son 
expérience internationale 
font de lui un atout pour 
tout club qui chercherait à 
renforcer son effectif avec 
un profil aguerri.
Dernier défi en vue
À 35 ans, Feghouli est 
bien décidé à relever un 
dernier challenge. Cette 
période d’entraînement 
intensif témoigne de sa 
volonté de revenir au 
meilleur niveau. Libre de 
tout contrat, il représente 
une opportunité pour les 

clubs à la recherche d’un 
joueur polyvalent capable 
de combiner expérience, 
talent et détermination.
Reste à voir quelle équipe 
saisira cette occasion. 
Une chose est certaine : 
Feghouli est prêt à tout 
pour renouer avec la 
compétition et continuer 
d’écrire son histoire sur 
les terrains. Les prochains 
mois seront déterminants 
pour l’avenir de ce joueur 
emblématique qui a 
marqué à tout jamais les 
supporters algériens par 
sa hargne et son amour 
sincère pour le maillot 
vert.

La Fédération algérienne 
de football (FAF) poursuit 
activement sa politique 

d’intégration de jeunes talents 
binationaux, avec en ligne de 
mire Rayan Cherki et Maghnes 
Akliouche. Saïd Fellak, 
responsable de la communication 
de la FAF, a récemment apporté 
des éclaircissements sur l’état 
d’avancement de ces dossiers.
Lors d’une intervention sur 
la chaîne One TV, ce lundi 06 
janvier 2025, Saïd Fellak a 
souligné la stratégie adoptée par 
la FAF : “Le travail a été fait, 
il y a eu un travail mené par le 
président de la FAF, Walid Sadi. 
Nous sommes une fédération 
qui ne met pas la pression aux 
joueurs. Nous avons présenté 
le projet.” Cette démarche vise 
à offrir aux joueurs un cadre 
propice à une décision mûrement 
réfléchie, sans les contraindre.

Des retours positifs, mais rien 
d’officiel
Fellak a également mentionné des 
retours encourageants : “Je peux 
te confirmer aujourd’hui, sans 
citer de nom, qu’il y a un retour 
positif.” Cependant, il a tempéré 
ces déclarations en précisant : 
“Mais il ne faut pas se le mentir, 

il n’y a rien d’officiel. Quand ça 
sera le cas, on communiquera.” 
Cette prudence reflète la 
volonté de la FAF de respecter 
le processus décisionnel des 
joueurs concernés.
Rayan Cherki, 21 ans, évolue à 
l’Olympique Lyonnais. Malgré 
des performances individuelles 

notables, son club traverse 
une période difficile, avec des 
résultats en deçà des attentes. Sur 
le plan personnel, Cherki a attiré 
l’attention de plusieurs grands 
clubs européens lors du mercato 
hivernal, notamment le Paris 
Saint-Germain et Liverpool. 
Cependant, aucune transaction 

n’a abouti, et le joueur est resté à 
Lyon jusqu’à présent.
Maghnes Akliouche, 22 ans, 
brille sous les couleurs de l’AS 
Monaco. Ses performances en 
Ligue 1 ont suscité l’intérêt de 
plusieurs observateurs, bien 
qu’il n’ait pas encore fait l’objet 
de rumeurs de transfert aussi 
médiatisées que Cherki. Sa 
progression constante fait de lui 
un candidat sérieux pour une 
future sélection nationale.
Le choix de représenter l’Algérie 
ou de poursuivre l’aventure 
avec les sélections françaises 
est déterminant pour la carrière 
internationale de ces joueurs. La 
FAF, consciente de l’importance 
de cette décision, continue de 
promouvoir son projet sportif tout 
en laissant aux joueurs le temps 
nécessaire pour se déterminer. 
Rendez-vous en mars 2025 pour 
connaitre la tendance.
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En Bref...Apple va lancer des fonctions de contrôle d’un 
iPhone ou iPad par le regard !

Snapdragon 8 Gen 4 
 Qualcomm et sa nouvelle puce mobile 
pourront-elles rivaliser avec Apple ?

Pour ravitailler les avions de 
chasse au plus près de la zone 
de combat, Lockheed Martin 
planche sur un ravitailleur furtif. 
L’avionneur vient de dévoiler le 
rendu graphique de celui-ci.

La division des projets secrets 
de l’industriel Lockheed Martin 
vient de dévoiler le rendu 
graphique d’un avion ravitailleur 
furtif baptisé KC-Z. Prévu pour 
remplacer le ravitailleur KC-
135 datant des années 1950 à 
l’horizon 2030, l’avion est bien 
plus petit que les deux appareils 
actuels utilisés par l’US Air 
Force. C’est en tout cas ce que 
montrent ses proportions sur 
l’image où on le voit ravitailler 
un F-35A.

L›avion est doté d›une aile avec 
une surface alaire gigantesque. 
Elle ressemble pratiquement 
à une aile de type delta, mais 
avec des extrémités tranchées. 
Il est dénué de gouverne de 
profondeur et dispose d›une 
double dérive. Les sorties 
de tuyères que l›on aperçoit 
semblent également plates. Pour 
réduire la signature radar, les 
moteurs sont dissimulés dans 
le fuselage et l›on peut voir 
leurs entrée d›air placées sous 
l›emplanture des ailes.

Un ravitailleur au plus près des 
combats

Pourquoi créer un ravitailleur 
furtif ? C›est l›un des souhaits 
de l›US Air Force pour que 
le ravitaillement soit possible 
au plus près du front afin de 
maintenir la pression d›un appui 
aérien. L›appareil disposerait 
également d›une connectivité 
avancée pour communiquer 
avec les aéronefs sur la zone de 
combat. Les avions ravitailleurs 
classiques, comme le KC-
46 resteraient quant à eux à 
une distance de sécurité plus 
importante. Cette proximité 
avec les combats explique 
certainement les dimensions 
réduites de l›appareil. En plus 
du ravitaillement, l›aéronef 
pourrait également participer 
aux opérations offensives avec 
les autres appareils.

Apple vient de dévoiler 
l’arrivée de nouvelles 
fonctions destinées à 

aider les personnes handicapées 
à utiliser un iPhone ou un iPad. 
Une de ces options permettra de 
contrôler l’interface avec le seul 
mouvement des yeux.
En cette journée du Global 
Accessibility Awareness Day, 
la journée mondiale de la 
sensibilisation à l’inclusion 
numérique des personnes 
vivant avec un handicap, Apple 
vient d’annoncer l’arrivée de 
nouvelles fonctions offrant plus 
d’accessibilité sur un iPhone ou 
un iPad.
L›option la plus impressionnante, 
portera le nom d›Eye Tracking. 
Elle permettra aux utilisateurs 
handicapés physiques de 
contrôler l›interface d›iOS avec 
les mouvements des yeux. La 
fonction utilise la caméra frontale 
pour observer les déplacements 

des yeux et, grâce à une IA et 
l›apprentissage automatique, le 
système est capable de calibrer 
et de configurer Eye Tracking en 
quelques secondes, selon Apple.
Si le procédé est très utile 
pour les utilisateurs privés de 
l›usage de leurs membres, la 
technologie apporte également 
quelques interrogations. En la 
détournant, elle pourrait bien 
servir à déterminer le temps 
passé à lire un article ou bien à 
savoir ce qui peut « accrocher 
» l›œil dans une page ou sur un 
réseau social pour pousser des 
contenus. De son côté Apple se 
veut rassurant et précise que les 
données restent localisées sur 
l›appareil et ne sont pas envoyés 
vers ses serveurs.
Quand l’iPhone soigne le mal 

des transports
Une autre option d’accessibilité 
appelée Music Haptics permettra 
aux personnes souffrant de 

surdité de découvrir la musique 
via des vibrations de l›appareil. 
Un autre outil pour les 
malvoyants servira à créer des 
raccourcis vocaux personnalisés.
Au contraire, pour les personnes 
souffrant de maladies qui 
affectent la parole, une autre 
option sera capable d›améliorer 
la compréhension vocale de l›IA. 
Enfin, et cela ne concerne pas le 

handicap, Vehicle Motion Cues 
est une fonction qui est censée 
permettre de réduire le mal des 
transports lorsque l›on utilise un 
iPhone ou un iPad. Des signaux 
visuels s›affichent à l›écran pour 
représenter les changements de 
direction, ce qui permettrait de 
réduire les conflits sensoriels qui 
peuvent donner la nausée.

Nouveau SoC surpuissant 
à destination des portables 
Android, le Snapdragon 8 Gen 
4 change de nom et illustre 
fugitivement ses performances.
Alors que Qualcomm se tourne 
progressivement vers le monde 
de l’ordinateur portable, il 
n’est évidemment pas question 
pour la firme de Cristiano 
Amon d’abandonner celui des 
smartphones qui a fait sa gloire.
Depuis déjà plusieurs mois, tous 
les yeux sont d’ailleurs rivés 
sur le Snapdragon 8 Gen 4 et 
la moindre bribe d’information 
le concernant. Ça tombe bien, 
plusieurs éléments nouveaux ont 
été publiés ces derniers jours. 
Faisons le point.

Nouvelle nomenclature, 
nouveau petit nom

En premier lieu, et c›est sans 
doute la nouvelle la plus « visible 
», une image promotionnelle du 
Xiaomi 15, le prochain fer de 
lance de l›entreprise chinoise, 
a été remarquée par Smartprix. 
Il s›agira de l›un des premiers 
smartphones dotés du nouveau 
SoC de Qualcomm.
Nous y apprenons tout d›abord 
que la firme compte annoncer 
le smartphone dès le 23 octobre 

prochain, en Chine. Cette 
annonce interviendra donc 
quelques semaines à peine après 
le lancement des 14T, 14T et 
MIX Flip. Comme quoi, le 
planning de Xiaomi est pour le 
moins chargé !
L’affiche promotionnelle illustre 
une seconde information, 
finalement logique : Qualcomm 
aurait décidé de modifier le 
nom de son nouveau SoC, et 
plutôt que Snapdragon 8 Gen 4, 
il faudrait à présent utiliser le 
terme de Snapdragon 8 Elite, ce 
qui a du sens quand on pense au 
nom des puces pour ordinateurs 
portables.
Plus fort que l›iPhone 16 Pro 

Max en multi-core ?
Le Snapdragon 8 Elite devrait 
donc être lancé dès la fin du mois 
d›octobre, mais ce ne sont pas 
les seules nouvelles. Gizmochina 
a noté la présence de la puce 
sur les bases de Geekbench 
avec quelques mesures de 
performances.
Fabriqué par TSMC grâce 
au processus de gravure en 3 
nm de la firme taïwanaise, le 
Snapdragon 8 Elite disposera 
de deux cœurs performances 
(jusqu›à 4 GHz) et de six cœurs 
efficacité (jusqu›à 2,8 GHz), des 
fréquences qui sont toutefois 
dépassées sur les informations 
des bases Geekbench. Il faudra 

donc attendre les premiers tests 
pour démêler le vrai du faux.

Reste que Geekbench permet 
d›avoir une première idée de la 
puissance du SoC de Qualcomm. 
Ainsi, sur le test single-core, le 
Snapdragon 8 Elite affiche un 
score de 3 011 points, tandis 
qu›en multi-core, il grimpe 
jsuqu›à 9 080 points, un niveau 
de performances qui le place très 
haut dans la hiérarchie des SoC 
pour smartphone et qui le place 
en concurrence directe avec 
l›iPhone 16 Pro Max.

Ce dernier prend effectivement 
une belle option sur le duel en 
single-core, avec un score de 
3 400 points. En revanche, et 
c›est peut-être le plus important 
aujourd›hui, le smartphone 
d›Apple semble en retrait en 
multi-core : l›iPhone 16 Pro Max 
n›affiche « que » 8 300 points 
sur ce test. Qualcomm et ses 
partenaires semblent donc sur la 
bonne voie…
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Si «manger mieux» 
constitue votre 
principale bonne 

résolution pour 2025, 
découvrez les conseils 
de la diététicienne-
nutritionniste Julie Chenu.
C’est décidé : en 2025, 
vous allez remettre à 
plat votre alimentation et 
adopter (enfin) de bonnes 
habitudes dans l’assiette. 
Adieu, les aliments 
ultra-transformés et les 
grignotages de l’après-
midi, bonjour les légumes 
bio, les fruits frais et 
les repas équilibrés !
Pour vous aider à 
prendre un bon départ, 
la diététicienne-
nutritionniste Julie Chenu 
(que l’on retrouve sur 
Instagram derrière le 
compte @dietetiqueplaisir) 
tord le cou à 6 idées reçues 
dangereuses et contre-
productives côté nutrition.
1 – Les protéines ne 
sont pas nécessaires à 
tous les repas : FAUX

«Les protéines sont 
longues à digérer et aident 
au rassasiement ! Elles 
ont un effet coupe-faim 
et stoppent les envies 
de sucre en ralentissant 
l’assimilation des glucides» 
clarifie la diététicienne-
nutritionniste. Il est donc 
impératif de manger des 
protéines (animales ou 
végétales) à tous les repas, y 
compris au petit-déjeuner.
2 – Les féculents 
font grossir, il faut 

les éviter : FAUX
«Les féculents sont des 
glucides qui apportent le 
même nombre de calories 
que les protéines (4 kcal 
/ g) et quasiment 2 fois 
moins que les lipides (9 
kcal / g) alors pourquoi 
bloquer dessus ? La perte 
de poids est provoquée par 
un déficit calorique, que 
ce soit par la diminution 
des glucides, des 
protéines ou des lipides 
!» explique Julie Chenu.

3 – Les collations entre les 
repas, c’est mal : FAUX
Il ne faut pas 
confondre «collation» 
et «grignotage». «Le 
grignotage, c’est le fait 
de manger sans faim et 
rapidement. Et quand on 
reprend conscience, c’est 
souvent trop tard !, décrit 
l’experte. La collation, en 
revanche, est un petit repas 
cadré dont la composition 
est réfléchie, qui s’arrête 
avant le trop plein et qui 
permet justement d’éviter 
les comportements 
compulsifs.»
4 – Le petit-déjeuner, 
c’est forcément un 
repas sucré : FAUX
«Associer des aliments 
trop riches en glucides 
dès le matin provoquerait 
des coups de barre et des 
fringales plus tôt dans la 
matinée» explique Julie 
Chenu. Qui recommande 
plutôt des protéines et 
du «bon gras» (comme 
des œufs, des noix, 

des laitages ou de 
l’avocat) au saut du lit...
5 – Il y a deux catégories 
d’aliments - ceux qui font 
grossir et les autres : FAUX
«La prise de poids est liée 
à un excès calorique répété 
sur plusieurs semaines. 
Pour prendre 1 kg de 
gras, il faut faire 9000 
kcal d’excès» développe 
Julie Chenu. On peut 
donc s’autoriser une 
soirée-pizza de temps en 
temps sans culpabiliser !
6 – Quand on fait un 
excès alimentaire, il 
faut compenser avec 
du sport : FAUX
Oui, le sport est bénéfique 
pour la santé comme pour 
la silhouette. Mais «ça ne 
doit surtout pas devenir 
une punition (d’ailleurs, un 
excès alimentaire n’a pas à 
être puni...) et ça ne doit pas 
non plus être une source 
de stress, d’isolement 
ou de restriction !» 
précise la diététicienne-
nutritionniste.

Nutrition : 
6 idées reçues (dangereuses !) à oublier en 2025, selon une experte

Un gastro-
entérologue met 
en garde contre 

l’usage excessif de certains 
médicaments anti-douleurs, 
soulignant les risques pour 
la paroi de l’estomac.
Le Dr Austin Chiang, 
gastro-entérologue à la 
clinique Jefferson Health de 
Philadelphie (Etats-Unis) 
reçoit régulièrement des 
patients qui se plaignent de 
douleurs et de sensations de 
brûlures dans l’abdomen.
Après les avoir auscultés 
pour éliminer toute 
pathologie grave, et les 
avoir interrogés sur leurs 
habitudes quotidiennes, 
il s’est aperçu que la 
plupart d’entre eux 
prenaient régulièrement 
des médicaments anti-

inflammatoires pour 
soigner un mal de tête, 
faire tomber la fièvre, 
effacer les courbatures... 
Des médicament anti-
douleurs qui peuvent 
sembler sans danger mais 
qui sont susceptibles 
d’entraîner d’importants 
effets secondaires.
Ne jamais en prendre 
plus de 5 jours d’affilée
«Il y a une chose que je ne 
ferai jamais en raison de 
ce que j’ai appris dans ma 
spécialité, c’est de prendre 
un analgésique anti-
inflammatoire 7 jours sur 7, 
indéfiniment, car cela use 
vraiment la paroi protectrice 
de votre estomac» explique 
le gastro-entérologue 
interrogé par Surrey Live.
Quand vous prenez des 

anti-inflammatoires non-
stéroïdiens (comme 
l’ibuprofène ou l’aspirine), 
la dose minimale et la durée 
la plus courte doivent être 
privilégiées, c’est-à-dire 
pas plus de 3 jours en cas de 
fièvre et de 5 jours en cas de 
douleur. Et au-delà, lorsque 
les douleurs persistent, 
il faut absolument 
consulter un médecin.
Ces médicaments peuvent 
provoquer des ulcères
«Les AINS peuvent 
provoquer des ulcères» 
insiste le gastro-
entérologue. Les ulcères 
sont des plaies qui se 
développent sur la paroi 
de l’estomac lorsque la 
couche qui la protège des 
acides est endommagée 
par la prise régulière 

d’AINS. «Les gens ne se 
rendent pas compte que ces 
médicaments en vente libre 
peuvent avoir de tels effets, 
notamment chez les plus de 
60 ans, lorsqu’on continue 
d’en prendre sans s’arrêter».
L’Agence nationale de 
sécurité du médicament 

(ANSM) rappelle de 
son côté que le risque 
d’effets indésirables 
est plus important chez 
les personnes âgées, 
en particulier le risque 
d’hémorragie gastro-
intestinale, d’ulcère ou 
de perforation intestinale.

Prendre ce médicament courant trop souvent peut «user» 
la paroi de votre estomac alerte un gastro-entérologue
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Malheur, votre pull a rétréci 
à la suite d›un lavage en 
machine à laver ? Pas de 
panique, il existe diverses 

méthodes pour le défeutrer 
rapidement et facilement. 

Suivez le guide.

Du lavage, au séchage, 
en passant par son 
rangement dans votre 

garde-robe, un pull en laine 
demande un entretien particulier. 
Seulement voilà, il arrive 
parfois, par manque d›attention 
- et de chance - que l›un de nos 
pulls rétrécisse subitement après 
un passage dans le lave-linge. 
On dit alors que la laine, fibre 
naturelle, est feutrée. Pour la 
préserver, il faut donc respecter 
quelques règles d›or comme un 
lavage à l›eau froide, une lessive 
adaptée et, enfin, un séchage à 
l›air libre. Si vous avez sauté ou 
mal réalisé l›une de ces étapes, 
pas de panique. Il existe des 
techniques faciles pour défeutrer 
votre pull préféré et lui redonner 
sa taille normale.
Comment récupérer un pull 
rétréci au lavage ? 5 astuces 
pour lui redonner sa taille 
initiale
Comment détendre votre pull 

grâce à du shampoing?
Dans une vidéo postée sur TikTok 

par @testlmem, nous avons 
déniché une première technique 
toute simple. Prenez une bassine 
que vous allez remplir d’eau 
tiède et ajoutez un bouchon 
de shampoing. Faites, ensuite, 
tremper votre pull pendant 
environ trente minutes jusqu›à 
ce que les fibres se desserrent. 
Puis, pressez délicatement votre 
maille pour en extraire l›eau, 
sans le rincer. Posez le vêtement 
sur une serviette propre à plat 
et enroulez-la en pressant 
doucement votre vêtement pour 
libérer l›eau. Ensuite, il suffit de 
prendre une nouvelle serviette 
sèche, poser le pull dessus et 
étirer les écailles avec précaution 

pour redonner la forme initiale 
du vêtement. Pour finir, laissez 
sécher votre pull à plat sur la 
serviette. Aussi étonnant que cela 
puisse paraître cette astuce pour 
détendre un pull en laine semble 
aussi fonctionner aussi avec un 
après-shampoing. Comme quoi 
notre salle de bains regorge de 
pépites !

Comment récupérer un pull 
en laine avec l’eau de cuisson 

des haricots blancs?
Cela paraît étonnant, mais en 
plus d’être sains, les haricots 
blancs peuvent aussi vous servir 
à défeutrer votre pull abîmé. 
Après avoir fait cuire beaucoup 
de haricots blancs (car il vous 

faudra pas mal d’eau), plongez 
votre maille dans cette même 
eau. Tous les quarts d’heure, 
tirez délicatement les écailles de 
votre maille pour qu›il retrouve 
sa forme. Rincez, ensuite, à 
l’eau claire et ajoutez une tasse 
à café de vinaigre blanc. Laissez 
reposer. Essorez légèrement puis 
laissez sécher votre précieux 
dans deux serviettes éponge. 
Enfin, laissez-le reposer et 
sécher à plat sur une serviette 
bien sèche.
Comment redonner sa taille à un 
pull feutré avec de la glycérine ?
Contrairement aux haricots 
blancs ou à l’après-shampoing, 
tout le monde n’a pas forcément 
de la glycérine chez soi. Sachez 
qu’elle se trouve facilement en 
pharmacie et parfois, au rayon 
des produits de beauté de votre 
supermarché. Comme pour 
les deux astuces précédentes, 
plongez votre pull feutré dans 
une bassine d’eau tiède ou 
froide. Ajoutez-y une cuillère 
à soupe de glycérine par litre 
d’eau. Tous les quarts d’heure, 
étirez doucement la laine. Rincez 
à l’eau claire, ajoutez ensuite 
une tasse à café de vinaigre 
blanc et laissez reposer. Essorez 
légèrement et laissez sécher 
votre pull qui était inconfortable 

dans deux serviettes éponge. 
Puis comme précédemment, 
laissez-le reposer et sécher à plat 
sur une serviette bien sèche.
Comment récupérer un pull qui a 
rétréci avec de l’eau vinaigrée ?
Profitez de votre nuit de sommeil 
pour sauver votre pull qui a 
rétréci. Baignez ce dernier dans 
une bassine d’eau vinaigrée. 
Cette fois-ci, il vous faudra un 
verre de vinaigre blanc par litre 
d’eau. Laissez reposer toute la 
nuit. Le lendemain, rincez à 
l’eau claire, essorez et épongez 
votre maille préférée entre deux 
serviettes éponges avant de le 
laisser sécher à plat, (encore une 
fois, sur une serviette bien sèche 
et propre).
Comment détendre un pull en 
laine avec un fer à repasser ?
Ici, nul besoin d’ingrédients 
spéciaux, mais simplement 
d’un fer à repasser. Il suffit de 
le passer délicatement sur votre 
pull en étirant, petit à petit, 
les écailles de votre vêtement. 
Répétez l’opération jusqu’à ce 
que votre précieux retrouve sa 
taille normale. Bien évidemment, 
utilisez un programme de votre 
fer à repasser adapté à la laine 
afin de ne pas l’abîmer.

Vous en avez assez d’avoir 
des pulls qui grattent ? Plus 
d’inquiétude, une experte en 
savoir-faire textile nous a dévoilé 
les matières de pulls qui grattent 
le plus. Voici tout ce qu’il faut 
savoir pour ne plus vous tromper 
lors de votre choix.
Rien de mieux qu’un gros pull en 
maille pour se lover lorsqu’il fait 
froid. Après les Fêtes, souvent 
très chargées, il est temps de 
prendre du temps pour soi. Au 
coin du feu, devant une bonne 
série télévisée, les mailles sont 
nos meilleurs alliées pour passer 
du bon temps. Gage de confort 
et de réconfort, elles se déclinent 
au gré de vos envies et de vos 
besoins. Si certaines sont de 
grandes adeptes de la version 
cardigan, ultra-pratique, d’autres 
préfèrent les gros pulls duveteux 
à enfiler par la tête. Quelle que 
soit la version, un large choix 
s’offre à vous… En laine, en 
alpaga, en angora, en cachemire, 
en matière synthétique - plus 
abordable -, c’est à vous de 
choisir votre favorite !
Seulement voilà, il arrive que 
certaines d›entre elles soient 

désagréables lorsqu›elles sont en 
contact direct avec la peau. Et ce 
moment agréable peut vite virer 
au véritable calvaire… Vous 
passez votre temps à vous gratter 
partout sur le corps à cause des 
démangeaisons liées à votre 
maille ! Pour éviter cela, Marie-
Laurence Sapin, experte textile, 
nous a dévoilé les matières qui 
grattent le plus. Après cette 
lecture, vous choisirez votre pull 
sans vous tromper.

Pourquoi certains pulls en 
laine grattent-ils ?

«Les laines un peu plus brutes, 
c’est-à-dire qui ont un fil un 
petit peu plus gros et rugueux, 
ont tendance à gratter. Et lorsque 
cela gratte, c›est vraiment 
très désagréable», indique la 
spécialiste des vêtements. Tout 
dépend donc de l›épaisseur de 
la fibre du textile et de la variété 
de la laine, c›est-à-dire du fil 
sélectionné pour confectionner 
la maille.
Pulls en laine : quelles sont les 
matières qui grattent le plus ?
Parmi les matières naturelles 
qui grattent le plus, on note 

généralement «la laine de 
Shetland», précise Marie-
Laurence Sapin, mais aussi 
d›autres tissus rêches et lourds 
comme certaines laines de 
mouton. A contrario, les fibres 
synthétiques, comme le nylon 
et le polyester - fréquemment 
utilisés dans la confection des 
pulls -, ont tendance à moins 
gratter. Tout comme «les 
laines naturelles de cachemire, 
d›alpaga, d›angora, de vigogne 
ou encore de chameau, qui sont 
extrêmement fines et donc très 
douces», confirme l›experte 
textile.
3 astuces faciles et infaillibles 

pour éviter que les pulls 
grattent

Pour conserver la douceur de 
vos pulls en laine ou bien ne 
pas accentuer leur effet rêche, 
il est également primordial de 
les entretenir correctement avec 
des produits adaptés. Et, qui 
dit pull en laine naturelle, dit 
auto-nettoyage. «Il faut donc 
ne pas laver son pull en laine 
toutes les semaines. Cela ne 
fait que l›abîmer. La laine est 
auto-nettoyante car les fibres 

ont des écailles qui permettent 
à la poussière de se détacher 
naturellement», précise la 
spécialiste des vêtements.
De plus, pour espacer le lavage 
des pulls davantage, vous pouvez 
opter pour un léger t-shirt à 
mettre en dessous. En plus de 
garantir du confort et d›éviter 
les sensations de frottements 
en limitant le contact entre le 
vêtement et la peau, le port d›un 
t-shirt facilite l›entretien de vos 
précieux. De cette façon, la peau, 
et donc la transpiration, est en 
contact avec le t-shirt et non avec 

les fibres du pull.

Enfin, pour ne plus vous tromper 
dans le choix de votre maille, il 
n›y a rien de mieux que de tester 
la douceur de la matière. Mais 
pas n›importe où… «Il suffit de 
tester la matière sur l›intérieur 
des bras», conseille Marie-
Laurence Sapin. Cette zone, où la 
peau est plus fine, fait partie des 
plus sensibles aux frottements, 
ce qui en fait la partie du corps 
idéale pour tester la douceur des 
pulls.

Marre des pulls en laine qui grattent ?
 Voici les matières à éviter selon une experte textile

Comment détendre un pull en laine ?



La 21e édition du Salon de 
la femme «Eve 2025», 
s’est ouverte mardi au 

Palais des expositions Safex 
(Pins maritimes) à Alger, avec 
la participation d’une centaine 
d’exposants représentant tous 
les secteurs d’activités relatifs à 
l’univers de la femme.

Différentes activités féminines 
occupent plusieurs rayons de 
ce salon, invitant les visiteurs 
à découvrir le savoir-faire de 
la femme algérienne dans le 
domaine de l’artisanat et celui de 
la petite industrie, entre autres, à 
l’image des stands représentant, 
les produits cosmétiques 
naturels, parfums, produits 
naturels Bio, Instituts de beauté, 
de bien-être et de fitness.

D’autres étalages concernent 
les salons de coiffures et 
de l’esthétique, bijoux et 
accessoires, prêt-à-porter, 
tenues traditionnelles, ainsi que 
plusieurs autres espaces dédiés 
aux produits agro-alimentaires, 

nutrition et hygiène, «Mère-
Enfant», électroménagers, 
décoration intérieure, écoles de 
formation et associations, entre 
autre.

Abritant, entre autres activités, 
une expo-vente qui sera une 
occasion pour les visiteurs 
d’échanger avec les exposants 
autour des festivités de 
«Yennayer 2975», le 21e Salon 
de la femme, «Eve 2025», a 
été inauguré par le directeur 
général du World Trade Center 
Algiers, Ahmed Tibaoui, qui a 
rappelé le caractère «opportun» 
de cet événement «majeur» 
lequel «affirme le rôle et la 
présence de la femme dans 
le secteur économique, à 
travers les diverses activités, 
essentiellement en lien avec les 
métiers de l’artisanat et la petite 
industrie, qui préservent le 
patrimoine culturel et perpétuent 
les traditions ancestrales».    

Organisé habituellement le 
mois de mars de chaque année 

pour coïncider avec la fête de la 
femme, le salon qui se déroule 
actuellement du 7 au 12 janvier, 
avait été décalé de son calendrier 
habituel car le mois sacré de 
Ramadhan intervient cette année 
et les quelques années à venir 

durant le mois mars, a expliqué 
M. Sibaoui, coordinateur de 
l’événement.

En marge des expositions, le 
21e Salon «Eve 2025», a prévu 
des prestations artistiques de 

différentes troupes folkloriques 
de danses et de chants 
traditionnels, à l’instar de la 
troupe «Madjid Idebbalen» 
et le ballet «Djawhara», ainsi 
qu’un «méga spectacle», spécial 
«Yannayer 2975» et un éventuel 
défilé de mode, en cours de 
préparation.

D’autres animations mettant en 
valeur le savoir-faire culinaire 
de la femme algérienne, 
accompagnés de dégustation de 
plats ancestraux, à l’instar du 
«Couscous de Yennayer», ainsi 
que de gâteaux traditionnels 
sont également au programme 
de cette manifestation, qui se 
tient, depuis 2005, par le World 
Trade Center Algiers, avec pour 
objectif essentiel de mettre en 
valeur les métiers de la femme 
dans son environnement socio-
familial.

Jean de Dieu Uwukunda, un 
artiste rwandais malvoyant, a 
mené une carrière fructueuse 
dans la peinture et le dessin en 
dépit de sa cécité.

Malgré sa cécité, il a maîtrisé 
une forme d’art qui dépend 
traditionnellement de la 
vision, créant des œuvres qui 
comprennent des portraits, des 
croquis de personnes, d’animaux 
et d’architecture. Son art lui sert 
non seulement d’exutoire, mais 
aussi de moyen vital pour faire 
face aux défis de la vie. 

«Lorsque je suis devenu 
aveugle, j’ai réalisé qu’il n’était 
pas nécessaire de rester au lit 
toute la journée et j’ai décidé 
de reprendre mes activités 
de peintre. J’ai été déprimée 
pendant une année entière, je 
ne pouvais même pas parler, 
je passais tellement de temps 
à réfléchir à la suite de mon 
activité de peintre. J’ai demandé 
à Dieu un peu de vision, et au fil 
du temps, j’ai retrouvé un peu de 
vue d’un œil. C’est ainsi que j’ai 
pu recommencer à peindre.», 
s’est confié l’artiste Jean de 

Dieu Uwukunda.

Jean de Dieu fait vivre sa famille 
de quatre personnes grâce à son 
art, gagnant environ 40 000 
francs rwandais par dessin, ce 
qui couvre leur loyer.

Il souligne les possibilités 
limitées offertes aux personnes 
handicapées et demande au 
gouvernement de soutenir 
davantage les artistes handicapés 
pour qu’ils puissent s’épanouir.

Le directeur du centre de 
ressources de Masaka nous a fait 
part de son point de vue sur les 

raisons pour lesquelles le soutien 
aux personnes handicapées est 
limité.

«Jado était un étudiant de 
cette institution, il était 
talentueux et très déterminé 
à réussir contre toute attente. 
Il est vrai que les personnes 
handicapées bénéficient de 
l’aide du gouvernement, mais 
c’est la mise en place de 
capacités d’autonomie chez les 
personnes handicapées qui est 
la priorité, en particulier dans 
une institution privée comme le 
notre.», a déclaré le directeur du 

centre de ressources Massaka.

En 2020, 744 000 personnes 
souffraient d’une déficience 

visuelle.

Le centre de ressources de 
Masaka n’accueille qu’une 
cinquantaine d’étudiants au 
début de chaque année, ce qui 
encourage d’autres Rwandais 
à rejoindre de tels centres de 
réhabilitation afin d’acquérir des 
compétences et une éducation et 
de mener une vie meilleure. 

Le district culturel de Hira, à La 
Mecque, propose des activités 
dans le cadre des événements 
d’hiver de Hira, qui coïncident 
avec les vacances de la mi-année.

Diverses attractions et services 
sont proposés aux visiteurs 
jusqu’au 10 janvier, selon 
l’agence de presse saoudienne.

Au cœur de ces événements 
se trouve l’exposition sur la 
Révélation, qui raconte l’histoire 
puissante des honorables 
prophètes, d’Adam au prophète 
Mahomet.

L’exposition se concentre sur 

la première révélation faite au 
prophète Mahomet et plonge les 
visiteurs dans le moment crucial 
de sa vie, a ajouté la SPA.

Les visiteurs peuvent découvrir 
l’histoire de la révélation, la 
grotte de Hira et en apprendre 
davantage sur Khadija bint 
Khuwaylid, la mère des croyants, 
et sur l’ange Gabriel grâce à des 
expositions interactives dans le 
musée.

Grâce à des technologies de 
pointe telles que des écrans 
interactifs et des simulations 
réalistes, les visiteurs vivront une 

expérience immersive.

Des objets historiques sont 
également exposés, notamment 
une photocopie du Coran 
attribuée à Uthman bin Affan, 
l’un des plus anciens mushafs 
encore en vie, qui témoigne de 
la volonté des musulmans de 
préserver le livre saint.

L’exposition présente également 
d’anciennes inscriptions en 
pierre contenant des versets du 
Coran, qui témoignent des efforts 
déployés par les musulmans pour 
préserver les textes sacrés.

Ouverture à Alger du 21e Salon de la femme «Eve 2025»

Jean de Dieu Uwukunda, le triomphe d’un artiste-peintre 
malvoyant

Une exposition historique à La Mecque retrace le voyage 
du prophète Mahomet
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L’âne Perry, un minuscule 
âne californien, né il y 
a 30 ans en 1994, avait 

été choisi par les scénaristes 
du dessin animé «Shrek» pour 
inspirer le célèbre personnage de 
Jo, l’ami de Shrek, un petit âne 
agaçant et bavard mais gentil et 
sensible.
La principale trace que laissera 
le petit âne californien Perry est 
un personnage haut en couleur du 
dessin animé Shrek, le pendant 
bruyant et émotif du héros 
misanthrope et tranquille. Gentil, 
mais horriblement bavard, celui 
qui deviendra le meilleur ami 
de Shrek est friand de gaufres 
et de clafoutis, toujours prêt à 
aider ses amis et d’une fidélité 
remarquable, surtout envers sa 
femme, Dragonne et leurs six 
enfants, mi-ânes, mi-dragons, les 
célèbres «dranons».
Ce personnage très court sur 
pattes a été dessiné d›après la 
morphologie et le caractère 
de l›âne Perry : celui-ci était 
de taille minuscule et avait un 
comportement fougueux et drôle. 

Cette contribution ne lui aura pas 
rapporté grand-chose puisque 
malgré le succès mondial du film, 
il n’a touché - pour toute sa carrière 
- qu’une modeste compensation 
de 75 euros. Il n›a même pas été 
crédité au générique du film, ce 
qui avait d’ailleurs fait naître un 
débat sur la reconnaissance des 
animaux utilisés par l’industrie 
cinématographique. Il n’empêche 
que la presse du monde entier 
relaie, depuis lundi 6 janvier 

2025, l’annonce de son décès 
cette semaine.
Un décès après un douloureux 

combat
Perry souffrait d’une fourbure, 
la maladie du sabot, une 
inflammation de la peau de la 
région du talon. Selon le parc 
animalier de Palo Alto, son sabot 
lui faisait si mal qu›il restait 
constamment appuyé sur trois 
pattes. Ni l’acupuncture, ni la 
lumière laser n’avaient pu le 

soulager. Officiellement, il est 
mort paisiblement et sa dépouille 
a été laissée dans le pâturage 
pendant plusieurs heures, pour 
que ses compagnons April et 

Buddy réalisent qu›il était parti.
On verra si un hommage lui sera 
enfin rendu dans le prochain 
Shrek, qui devrait arriver dans les 
salles en 2025.

Premier film en anglais du 
réalisateur espagnol, «La 
Chambre d’à côté» est inspiré du 
livre «Quel est donc ton tourment 
?» de l’écrivaine américaine 
Sigrid Nunez avec Julianne 
Moore et Tilda Swinton.
Tant de preuves d’amour existent 
en amitié. Nos amis peuvent 
devenir nos témoins de mariage, 
les parrains et marraines de nos 
enfants et même notre famille de 
substitution. Dans son dernier 
film, Pedro Almodóvar repousse 
plus loin les limites de l’amitié 
et met en scène une relation 
«à la vie, à la mort» entre deux 
femmes. La Chambre d’à côté 
traite avec poésie de l’euthanasie 
et surtout de l’accompagnement 
d’un être jusqu’à sa mort. En 
salle le mercredi 8 janvier.
À New York, Ingrid (incarnée 
par Julianne Moore) écrivaine 
à succès, croise la route d›une 
ancienne connaissance lors 

d›une séance de dédicaces. 
Cette femme lui apprend le 
cancer incurable d›une amie 
en commun, Martha (campée 
par Tilda Swinton), longtemps 
perdue de vue. Condamnée par 
la maladie, Martha retrouve donc 
Ingrid et formule une demande 
désespérée.
Avec La Chambre d›à côté, Pedro 
Almodóvar ajoute un nouveau 
thème à la panoplie des sujets de 
société qu›il traite dans ses films. 
La question de l›euthanasie 
semble chère au réalisateur dont 
les préoccupations évoluent 
avec l›âge, il signe dans ce long-
métrage un vibrant plaidoyer 
pour le droit à mourir dans la 
dignité. À travers l›histoire de 
Martha, atteinte d›un cancer 
et ancienne reporter de guerre, 
Almodóvar opère un parallèle 
saisissant : comme la guerre, 
la maladie est un combat qui 

condamne ses survivants à vivre 
entre la vie et la mort. Ingrid, 
témoin de la souffrance de son 
amie, confie : «Le cœur dit non à 
chaque battement.»
La question du suicide assisté 
est au cœur du débat public 
ces dernières années, dans de 
nombreux pays confrontés au 
problème du vieillissement de 
leur population et aux longues 
maladies incurables. Pedro 
Almodóvar met en scène un 
New York grisâtre dans lequel se 
glissent des couleurs vives. Un 
rappel discret, mais présent tout 
au long du film de son Espagne 

natale. Le pays a légalisé 
l›euthanasie il y a quatre ans, 
mais le réalisateur interroge le 
rapport de la société espagnole 
catholique au suicide assisté. Il 
propose une lecture sensible de 
cet acte controversé, encore en 
débat en France.

Une affaire de femmes
Pour réussir ce pari, Almodóvar 
ne déroge pas à ses habitudes et 
porte à l›écran un duo de femmes 
spectaculaires. La Chambre 
d›à côté, c›est avant tout un 
couple platonique, pas moins 
fusionnel, incarné par Tilda 
Swinton et Julianne Moore. Le 

seul personnage masculin, ex-
amant partagé des deux femmes, 
est tenu à distance de ce huis clos 
féminin. Quand elles quittent 
New York pour une villa moderne 
isolée du monde extérieur, 
Pedro Almodóvar présente la 
maladie sous des traits féminins 
sans jamais tomber dans le 
mélodrame.
Au cours du film, un autre 
couple platonique est évoqué, 
celui formé par l›artiste Dora 
Carrington et l›écrivain Lytton 
Strachey, ce dernier meurt en 
1932 des suites d›un cancer de 
l›estomac, quelque temps après 
Dora se suicide. Almodóvar 
réserve un sort différent à ses 
deux héroïnes, il permet à Martha 
de reprendre le pouvoir sur son 
destin, en décidant du jour et du 
lieu de sa mort.
Comme suspendues dans le temps 
et l›espace, les deux femmes 
vivent un moment privilégié 
qui aide Martha à accueillir la 
mort, mais surtout à transmettre 
cette force tranquille à Ingrid 
destinée à lui survivre. Comme 
le résume bien Pedro Almodóvar 
lui-même : «La fiction rend plus 
supportable la réalité.» Et c›est 
ce que qu›il fait avec ce film, une 
déclaration d›amour à la vie qui 
ne doit jamais être réduite à la 
survie.

Perry, l’âne qui a inspiré celui du dessin animé «Shrek», 
est mort à l’âge de 30 ans

Pedro Almodovar de retour avec «La chambre d’à côté»
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Il était menacé d’expulsion 
après trois demandes de 

régularisation refusées. Il a 
finalement obtenu le précieux 
sésame, valable un an, qu’il 

est venu récupérer en préfec-
ture mercredi, selon les infor-

mations d’»ici Picardie».

L’acteur Abou Sangaré 
récompensé au Festi-
val de Cannes pour son 

rôle dans L’Histoire de Souley-
mane a obtenu un titre de séjour, 
selon des informations d’»ici 
Picardie»(Nouvelle fenêtre) an-
ciennement France Bleu. Après 
trois demandes refusées, Abou 

Sangaré, bouleversant dans le 
film L’Histoire de Souleymane 
de Boris Lojkine, a obtenu un 
titre de séjour. Il était sous le 
coup d’une obligation de quitter 
le territoire français (OQTF). Il 
est venu récupérer le précieux 
document mercredi 8 janvier au 
matin en préfecture, à Amiens.

Le titre de séjour salarié, valable 
un an, mentionne notamment 
une promesse d›embauche 
comme mécanicien. Abou San-
garé est arrivé en France depuis 
la Guinée à l›âge de 16 ans. Il 
s›est formé à la mécanique et 
est installé à Amiens (Somme). 

Il a déposé trois demandes de 
régularisation, à chaque fois 
refusées. Son histoire a été révé-
lée au grand public dans le film 
de Boris Lojkine, dans lequel il 
joue un livreur de repas à domi-
cile en quête d›un titre de séjour.

En avril 2023, Abou Sangaré est 
repéré par le réalisateur Boris 
Lojkine pour incarner Souley-
mane. Le film a été présenté au 
Festival de Cannes en mai dans 
la section Un certain regard et a 
reçu le Prix du jury. Pour sa part, 
Abou Sangaré a reçu le Prix 
d›interprétation masculine.

La justice l’accuse d’avoir livré 
de la cocaïne au chanteur et com-
positeur du groupe One Direc-
tion, décédé le 16 octobre 2024 
à 31 ans.

britannique Liam Payne avant sa 
mort en octobre 2024 dans un hô-
tel de Buenos Aires a été arrêtée, 
ont indiqué vendredi 3  janvier à 
l’AFP des sources policières.

L’homme, identifié comme 
Braian Paiz, 24 ans, est accusé 
d’avoir livré de la cocaïne à Liam 
Payne deux jours avant la chute 
mortelle du chanteur du balcon 
de sa chambre d’hôtel, et fait par-
tie des cinq personnes poursui-
vies dans cette affaire.

Près de cinq heures dans la 
chambre du chanteur

Le domicile de Paiz, à Budge, 
dans la province de Buenos Aires, 
a été perquisitionné par la police 
et le détenu a été présenté à la 

justice. Le parquet avait déclaré 
lundi 30 décembre que Braian 
Paiz était «accusé d’avoir livré de 
la cocaïne» à Liam Payne, à qui 

il avait rendu visite à son hôtel 
le 14 octobre 2024 et qu’il avait 
«accompagné jusqu’à la chambre 
Nο 310, entrant avec lui dans la 

chambre». Il y est resté près de 
cinq heures.

«Nous avons passé la nuit, nous 
nous sommes défoncés (...) il 
s’est passé quelque chose d’in-
time», a-t-il déclaré à Telefe No-
ticias. En novembre, Braian Paiz 
a nié dans une interview avoir 
fourni de la drogue à Payne, tout 
en admettant l’avoir rencontré 
et avoir passé du temps avec lui 
dans sa chambre.

Cinq personnes poursuivies

La justice argentine a établi qu’il 
y avait eu «fourniture de drogue 
contre de l’argent» et a ordonné 
le 30  décembre, la détention 
provisoire de deux des cinq per-
sonnes poursuivies, dont Braian 
Paiz. «Trois des accusés ont été 
inculpés sans détention provi-
soire pour homicide involontaire, 
et les deux autres pour le délit de 
fourniture de drogue» avec dé-

tention provisoire, avait déclaré 
le parquet.

Il s’agit de «RLN, agent de la vic-
time [en Argentine] et qui accom-
pagnait Payne lors de ce voyage à 
Buenos Aires afin de faire renou-
veler son visa américain, la direc-
trice de l’hôtel, GAM, et le chef 
de la réception de l’hôtel, ERG». 
Ils sont passibles d’une peine 
allant d’un à cinq ans de prison, 
selon le parquet.

Liam Payne, 31 ans, a été retrou-
vé mort le 16 octobre à la suite 
de «multiples traumatismes» et 
d’une «hémorragie interne et ex-
terne» après une chute du balcon 
de sa chambre d’hôtel à Bue-
nos Aires, où il résidait depuis 
quelques jours. Selon l’enquête, 
il avait consommé de l’alcool, de 
la cocaïne et des antidépresseurs 
avant sa mort.

 Les visiteurs du monde entier 
sont attirés par le pavillon des 
portes en bois et des sculptures 
en plâtre du festival de l’artisa-
nat de Hail, désireux de décou-
vrir le savoir-faire artisanal qui 
se cache derrière ces œuvres tra-
ditionnelles.

Inspiré par la Vision 2030 de 
l’Arabie saoudite et la désigna-
tion de 2025 comme « Année de 
l’artisanat », le festival célèbre 
le riche héritage de ces savoir-
faire et souligne leur importance 
culturelle et économique.

L’artisan Abdullah Al-Khazam 
a expliqué que la création de 

portes et de sculptures en bois, 
y compris celles des anciennes 
maisons de Hail faites de tama-
ris et d’autres bois, exigeait des 
compétences exceptionnelles et 
une grande attention aux détails.

Il a également souligné la dif-
férence entre les portes Najdi, 
composées de trois poutres, 
et les portes Hail, composées 
de quatre poutres, a rapporté 
l’agence de presse saoudienne.

Le pavillon présente également 
des gravures islamiques en 
plâtre inspirées de l’environne-
ment local, une caractéristique 
de l’architecture Najdi utilisée 

pour orner les bâtiments, les 
entrées et les majlis, ou salles de 
conseil.

Des répliques de gravures tradi-
tionnelles provenant des majlis 
historiques de Hail sont expo-
sées, et de nombreux visiteurs 
ont exprimé le souhait d’acqué-
rir ces pièces pour les exposer 
chez eux.

Des dessins et des gravures 
provenant d›anciennes maisons 
d›argile y sont également expo-
sés, comprenant des versets co-
raniques, des dictons, des motifs 
décoratifs et des représentations 
d›arbres et de plantes.

L’acteur Abou Sangaré, récompensé au Festival de Cannes 
pour son rôle dans «L’Histoire de Souleymane», 

obtient un titre de séjour

Mort du chanteur Liam Payne 
Arrestation en Argentine d’un homme soupçonné de lui 

avoir fourni de la drogue

Les portes et sculptures traditionnelles d’Hail attirent 
les foules lors du festival de l’artisanat



La célébration de 
Yennayer, marquant 
le début de l’année 

amazighe (berbère), constitue 
l’une des traditions les 
plus anciennes et les plus 
significatives du patrimoine 
culturel nord-africain. Cette 
fête ancestrale, célébrée 
le 12 janvier du calendrier 
grégorien, correspond au 
premier jour de l’an du 
calendrier agraire berbère 
et témoigne de la richesse 
historique et culturelle des 
peuples amazighs.

Origines historiques et 
signification

Le terme «Yennayer» provient 
de la langue amazighe, dérivé 
de «Yen» (premier) et «Ayur» 
(mois), littéralement «premier 
mois». Son origine remonte 
à l’an 950 avant J.-C., date 
à laquelle le roi amazigh 
Chachnaq (Sheshonq I) accéda 
au trône d’Égypte, fondant la 
XXIIe dynastie pharaonique. 
Cette date historique marque 
le début du calendrier agraire 

berbère, aujourd’hui dans sa 
2975e année.

Traditions et rituels de 
célébration

Le repas traditionnel
Au cœur des célébrations 
de Yennayer se trouve le 
repas traditionnel, moment 
de partage et de communion 
familiale. Le couscous aux 
sept légumes, considéré 
comme un plat porte-
bonheur, occupe une place 
centrale dans les festivités. 
La tradition veut que ce repas 
soit particulièrement copieux, 
symbolisant l’abondance 
espérée pour l’année à venir.

Rituels et pratiques 
culturelles

Les célébrations de Yennayer 
s’accompagnent de nombreux 
rituels, notamment, la «taruka» 
qui est  le grand nettoyage 
de la maison symbolisant 
le renouveau, l’allumage de 
feux de joie dans les villages, 
le partage de friandises et de 
fruits secs entre voisins ainsi 
que la préparation de plats 
spécifiques comme «Imensi n 

Yennayer» (le grand dîner)
Dimension sociale et 

culturelle
Yennayer représente bien plus 
qu’une simple fête du nouvel 
an. C’est un moment de 
cohésion sociale qui renforce 
les liens communautaires 
et perpétue la transmission 
des valeurs ancestrales. 
Les femmes jouent un 
rôle prépondérant dans la 
préservation et la transmission 
de ces traditions, notamment à 
travers la préparation des mets 
traditionnels et l’organisation 
des célébrations.

Reconnaissance 
institutionnelle

Depuis 2018, l’Algérie 
a officiellement reconnu 
Yennayer comme jour 
férié national, marquant 
ainsi une étape importante 
dans la reconnaissance 
institutionnelle de la culture 
amazighe. Cette décision 
historique a contribué 
à la valorisation et à la 
préservation de ce patrimoine 
culturel immatériel.

Impact contemporain
Dans le monde moderne, 
Yennayer continue d’évoluer 
tout en conservant son 
essence traditionnelle. Les 
célébrations s’adaptent 
au contexte urbain, avec 
l’organisation d’événements 
culturels, d’expositions 
artisanales et de festivals qui 
permettent aux nouvelles 
générations de renouer 
avec leurs racines tout en 
réinventant la tradition.

Enfin, Yennayer demeure 
un témoignage vivant de 
la résilience de la culture 
amazighe. Cette célébration 
millénaire, loin d’être figée 
dans le temps, continue 
d’évoluer tout en préservant 
son essence. Elle rappelle 
l’importance de maintenir 
vivantes les traditions qui 
façonnent l’identité culturelle 
des peuples, tout en les 
adaptant aux défis du monde 
moderne.

La légende de la boxe 
algérienne, Abdelkader 
OuldMakhloufi, n’est 

plus. Il est décédé ce matin à 
l’âge de 80 ans, à des suites 
d’une longue maladie.
La boxe algérienne est 
endeuillée par la disparition 
de l’une de ses icônes. 
Abdelkader OuldMakhloufi 
tire sa révérence. En effet, il a 
rendu l’âme ce matin à l’âge 
de 80 ans, à des suites d’une 
longue maladie.
Né en 1944 à Boufarik, le 
regretté affine son désir 
de percer dans le monde 
fabuleux de la boxe de haut 
niveau. Après un parcours 
amateur flamboyant, il fait 
ses bagages pour intégrer 
le Ring de Montreuil, un 
club pugilistique parisien 
de renom, au lendemain de 
l’indépendance, disputant 58 
combats, dont 49 victoires, 1 
nul et 8 défaites.
Des exploits qui lui ouvrent les 
portes de la reconnaissance 
des grands managers. Il 

est désigné challenger du 
champion du monde de boxe 
japonais, KuniakiShibata 
qu’il a défié à Tokyo en 1975.
Dans son palmarès, 
Abdelkader OuldMakhloufi 
peut être fier d’étrenner le 
titre de premier champion 
africain, en précurseur, et 
se targuer d’une auréole 
africaine vaillamment 
obtenue face au Ghanéen 
Joe Teteh, en décembre 1973 

à Alger, pour la couronne 
continentale, dans le cadre 
de l’ABU. Il gardera son titre 
durant quatre années, sans 
rival, puis abdiquera faute de 
soutien.
Cadre de l’Amicale des 
Algériens en Europe à Paris 
(1973 /1983), il avait été 
nommé directeur technique 
sportif au WA Boufarik 
(1983/2004), puis directeur des 
équipes nationales en 1986, 

instructeur de boxe à la DJS 
de Blida. Enfin, entraîneur 
national et membre fédéral
Le défunt avait refusé 
catégoriquement la nationalité 
française, et ce, « en raison 
des souffrances endurées par 
mes compatriotes et tout ce 
que j’ai vu pendant la Guerre 
d’Algérie », avait-il révélé 
dans son livre.
En cette douloureuse 
circonstance, la rédaction 

d’Algérie360 présente ses 
sincères condoléances à la 
famille du défunt et prie Dieu 
de lui accorder une place en 
son vaste Paradis. À Dieu 
nous appartenons, et à lui 
nous retournons.
Les condoléances du COA
Le Comité olympique algérien 
a présenté ses condoléances 
suite au décès d’Abdelkader 
OuldMakhloufi. « C’est avec 
une grande tristesse que nous 
avons appris le décès de la 
légende de la boxe algérienne, 
Abdelkader OuldMakhloufi 
», lit-on au début du 
communiqué du COA.
Et d’ajouter : « En cette 
douloureuse circonstance, 
le président du COA, 
Abderrahmane Hammad, 
présente ses sincères 
condoléances à la famille 
du défunt et l’assure de sa 
profonde sympathie. Il prie 
Dieu de lui accorder sa sainte 
miséricorde. À Dieu nous 
appartenons et à lui nous 
retournons ».
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Aux racines millénaires du Nouvel An Berbère

La légende de la boxe algérienne, 
Abdelkader Ould Makhloufi, tire sa révérence
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